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CIA, de um duro falcão intervencionista 
https://www.ibepbrasil.org/conhecen-
do-o-inimigo-perfil-de-william-burns-
-novo-chefe-da-cia/. Para o Brasil, espe-
ra-se um lento desgaste de Bolsonaro. 
Remember Carter na década de 70. O 
Presidente do Brasil esquece-se do que 
falou sobre as eleições recentes nos 
Estados Unidos e sua cega lealdade ao 
Trump. Contratula-se , agora, com longa 
carta, com Biden, almejando um traba-
lho conjunto nos marcos da democracia 
e liberdades individuais e  “demonstran-
do a mais elevada estima e considera-
ção” – protocolar. Pronunciamento clás-
sico do Itamaraty que evidencia clara  
perda de poder do seu caricato titular. 

Só falta cair...
O mundo respira. Os problemas serão 

os mesmos sob a égide do Grande Im-
pério do Norte, contrabalançado por 
uma globalização crescentemente mul-
tipolar. Além da China, há a Rússia, o 
Irã, a Índia, a Turquia, o mosaico euro-
peu e a sempre inquieta América Lati-
na.  A diferença é que, por ora, o surto 
fascista de liquidação do espaço público 
como lugar de solução de controvérsias 
está suspenso. Não morto. “O fascismo 
é eterno”. Foi apenas vencido tempora-
riamente em  favor da trégua, na qual 
devemos fortalecer a democracia  como  
único e eficaz antídoto contra as trevas 
das ditaduras.  Na paz lute pela paz.

Vai-se Trump, republicano intolerante 
e ameaçador, detentor de 74 milhões 
de votos, dos quais 70% acreditam que 
houve fraude nas eleições e que podem 
alimentar a formação da terceira força 
política nos Estados Unidos – o Partido 
Patriota, de extrema direita; e entra 
Biden, católico, democrata centrista, 
com 54% de apoio dos eleitores.  A sa-
ída de Trump não significa , pois, o fim 
do “trumpismo” como lembra a autora  
do livro “Os oligarcas americanos”, An-
drea Bernstein, que afirma: “ Ao deixar 
a presidência, Trump terá que prestar 
contas à Justiça de Nova York em um 
caso criminal por fraude bancária e fis-
cal.” Além disso, ainda enfrentará o Im-
peachment em curso no Senado e que 
lhe poderá cassar os direitos políticos 
pela responsabilidade sobre o recente 
atentado ao Capitólio.

JOE BIDEN aposta tudo nos 100 pri-
meiros dias de sua gestão, como Roo-
sevelt em 1933,  e já assinou vários 
decretos desfazendo o isolamento 
americano provocado pelo antecessor..  
Sai a aberração e entre uma pessoa 
normal. Sai a franqueza fascista, envol-

ta num pacote de 26 mil mentiras nos 
quatro anos de Casa Branca, segundo 
avaliação Washington Post e retorna a 
promessa do Estado de Bem Estar com 
um Presidente que se diz pronto para 
juntar os cacos deixados pela exceção. 
Com ele volta, por certo, uma certa e 
velha gosma “democrática” que, mal-
grado seu “cinismo parlamentar”, joga 
o jogo com suas regras. Tudo parte da 
Política. Nada de idolatria sobre o novo 
Presidente, até porque Biden, embora 
senhor de grande empatia, não é caris-
mático. Ele deverá operar como o Chefe 
do Grande Império Ocidental que hoje 
se confronta, economicamente enfra-
quecido, politicamente fraturado e sa-
nitariamente ferido pelas 400 mil mor-
tes de COVID com o Império do Meio- a 
China-, que sai da pandemia fortaleci-
do.  USA Volta ao multilateralismo, ao 
Acordo do Clima de Paris e OMS, ao 
encontro com aliados tradicionais da 
OTAN, às ideias de povo e Nação sem 
superlativos. Mas retorna, também, o 
ímpeto militarista das intervenções di-
retas em conflitos internacionais. Prova 
disso foi a indicação de W.Burns para a 

OPINIÃO 

Na paz, lute pela paz

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com
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Mais vereadores torrenses apoiam a criação 
da Secretaria de Segurança e Trânsito

Importância dos Fiscais de Trânsito se destaca entre os apoios. Indicação foi 
encaminhada para a prefeitura

Na sessão da Câmara Municipal 
de Torres, realizada na segunda-
-feira, dia 18 de janeiro, mais ve-
readores que fazem parte da nova 
nominata da Casa Legislativa tor-
rense se manifestaram favoráveis a 
criação da Secretaria de Segurança 
e Trânsito - sugerida pelo vereador 
Rafael Silveira (PSDB) na semana 
passada, na Tribuna,  e formaliza-
da em Indicação na sessão desta 
semana. 

O vereador Igor Bereta (MDB) 
se manifestou formalmente quan-
do da votação das indicações. Ele 
(Igor) é a favor da criação da secre-
taria, mas usou seu espaço para 

debate sobre a formalização do 
processo para alertar e pedir que a 
criação da pasta não seja utilizada 
para colocar afiliados políticos do 
governo municipal em empregos 
de CCs na prefeitura. Ele alertou 
publicamente para que fosse co-
brada a prova de competência dos 
servidores que forem colocados na 
pasta, caso ela seja criada efetiva-
mente. 

 Já o vereador Cláudio Freitas 
(PSB) disse em seu pronunciamen-
to de tribuna que teria feito um 
levantamento que o levou chegar 
à conclusão que seria de extrema 
relevância a chamada dos Fiscais 

de Trânsito na cidade. Lembrou 
que seriam 20 mil os veículos 
emplacados em Torres, o que tec-
nicamente sugere que deveriam 
existir 20 agentes de trânsito para 
atender bem a demanda de mo-
bilidade. Freitas não falou aberta-
mente sobre a secretaria, mas seu 
pronunciamento foi de encontro 
às justificativas dadas pelo autor à 
ideia da criação da pasta na sema-
na anterior. 

O vereador Rogério Jacob, o Ro-
gerinho (PP),  também se manifestou 
sobre a nova pasta demandada para a 
cidade. Sobre o que chamou de “Cria-
ção da Guarda Municipal de Trânsito”, 

lembrou que na épo-
ca do governo João 
Alberto (2005/2012) 
ele (Rogerinho) já 
pedira isto, e que “in-
felizmente de lá para 
cá não aconteceu”, 
disse. 

A Indicação for-
mal da criação da 
secretaria foi vota-
da e aprovada por 
unanimidade. Agora 
a prefeitura deve se 
manifestar sobre a 
demanda do verea-
dor e os apoios que 
o mesmo recebeu 
publicamente. 

POLÍTICA 

Vereador formaliza quase 50 pedidos á 
prefeitura em uma única sessão
Igor Beretta (foto) acha, ainda, que as sessões ordinárias não deveriam passar pelo recesso que se aproxima (em fevereiro).

Por Fausto Júnior

Um fato bastante inusitado 
aconteceu na última sessão da 
Câmara de Vereadores de Torres, 
realizada na segunda-feira, dia 18 
de janeiro.  A pauta da sessão dis-
tribuída para vereadores e partici-
pantes estava com quatro folhas, 
quando na maioria das vezes o do-
cumento possui no máximo meta-
de deste tamanho. É que houve 75 
formalizações de encaminhamen-
to da Câmara para o Poder Execu-
tivo (Prefeitura), todos também 
lidos pela mesa diretora. E o líder 
de pedidos foi o vereador Igor Be-

retta (MDB), que fez 23 Pedidos de 
informação; 15 Pedidos de Provi-
dências e 7 Indicações. 

Trata-se da forma oficial do po-
der legislativo pedir publicamente 
demandas para prefeitura, o que 
consequentemente exige respos-
ta – também formal e por escrito 
- das várias secretarias do poder 
executivo. Estas geralmente são 
remetidas aos poucos e, além de 
respondidas, são lidas nas corres-
pondências da Casa Legislativa 
pela Mesa diretora nos inícios das 
sessões.

Pedidos de Providências são 
direcionados a um foco já esta-

belecido. Por exemplo, o pedido 
feito por Beretta para a retirada 
da areia da passarela existente na 
Praia dos Molhes, construída em 
2003, e que se encontra coberta 
de areia.  

Já Pedido de Informação é uma 
espécie de prestação de contas so-
bre atos da prefeitura ou ausência 
deles. Por exemplo, o pedido feito 
pelo mesmo vereador sobre a exis-
tência ou não do pagamento de 
Insalubridade e Periculosidade aos 
trabalhadores do Canil Municipal. 

E Indicação, serve para que a 
prefeitura faça uma lei ou um de-
creto baseado em situações nas 

quais vereadores não possuem au-
tonomia de fazer por si só. Como 
o a indicação do mesmo Igor, que 

indicou à municipalidade, por ofí-
cio, que seja criada a Diretoria da 
Pessoa Idosa. 

Demandas obtidas durante a campanha onde foi eleito
A FOLHA entrou em contato com 

o vereador Igor Beretta, autor das 
dezenas de ofícios, para saber se sua 
postura teria um motivo específico, 

por justamente ter um número gran-
de de intervenção em uma só sessão. 
Bereta respondeu com a seguinte 
nota:  "Durante a campanha, muitos 

eleitores foram indicando problemá-
ticas e dando ideias! E agora na con-
dição de vereador, usando das ferra-
mentas legais, estou encaminhando 

os Pedidos de Providências, Indica-
ções e Pedidos de Informações (que 
recebendo a resposta, servirá para 
nortear os trabalhos de fiscalizador). 

Estou me dedicando exclusivamen-
te ao mandato, para corresponder 
o apoio recebido nas urnas", afirma 
Beretta na sua nota para A FOLHA. 

Contra o recesso
O vereador informou, ainda, 

que acha que o recesso legislativo 
que se aproxima (em fevereiro) 

não deveria acontecer - embora 
seja uma questão definida nas 
regras dos poderes legislativos 

em geral (e que os vereadores 
podem continuar atuando, mes-
mo sem sessões ordinárias).  Ele 

disse que fez sua campanha ba-
seado, também, na hipótese de 
que muitos vereadores passam 

quatro anos de seus mandatos 
“sem fazer nada”, o que Igor diz 
querer evitar. 
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Nasser Samhan não é mais o presidente do 
Partido Progressistas de Torres

Empresário diz não querer concorrer à prefeito porque vai se dedicar à família e à expansão dos negócios

Na última quarta-feira (20), 
o empresário torrense Nasser 
Samhan pediu desligamento da 
presidência municipal do Partido 
Progressista. Ele ficou à frente do 
partido por quatro anos e tomou 
a decisão pela necessidade de se 

dedicar aos negócios e à família.
"Estive à frente do partido nos 

últimos quatro anos, contribuin-
do com o governo e trabalhando 
para a continuidade deste proje-
to que muito tem feito pela nossa 
cidade. Alcançamos o objetivo, 

reelegendo Carlos e Amoretti e 
fazendo a maior bancada na Câ-
mara de vereadores. Neste mo-
mento, vou me dedicar à minha 
família e à expansão de minhas 
empresas", afirmou o empresá-
rio.

Fora da disputa à prefeitura
Nasser abriu uma filial da 

Casa São Paulo em Arroio do 
Sal, no final do ano passado, e 
pretende agora expandir tam-
bém para os municípios de 
Capão da Canoa, Tramandaí e 
Osório.

Atual presidente do Sindilo-
jas – Torres e região -o empre-
sário diz que não concorrerá 
novamente à presidência, mas 
continuará contribuindo com o 
Progressistas de Torres. Ques-

tionado sobre a candidatura 
à sucessão do prefeito Carlos 
Souza em 2024, Nasser afir-
mou que não concorrerá.

"Tenho plena confiança no 
meu amigo e vice-presidente 
Fernando Nery. Nesse tempo 
juntos aprendemos muito um 
com o outro, me sinto ainda 
mais seguro em tomar essa 
decisão, pois sei da capacida-
de e do quanto ele seguirá re-
presentando o que eu sempre 

busquei quanto presidente, de 
ter uma conduta íntegra. Con-
tinuo no Partido Progressista, 
fazendo parte do diretório e 
auxiliando em tudo o que for 
preciso. Tenho certeza de que 
o PP estará sob a direção de 
pessoas muito capacitadas e 
que tem nomes extremamente 
qualificados para sucederem o 
prefeito e darem continuidade 
ao trabalho excelente que está 
sendo realizado", finalizou. Nasser, com a família, a quem quer se dedicar

Situação do Canil Municipal vai ser avaliada 
pela Câmara de Vereadores em Torres

Comissão especial foi formada para organizar diagnóstico, demandado por vereador torrense

Tema já gerou polêmicas e ações judiciais

O Ministério Público (MP) 
já interveio no Canil de Torres 
após denúncias feitas por asso-
ciações de proteção de animais 
e protetores individuais torren-
ses. A prefeitura (ou secretários 
da municipalidade) também já 
respondem na justiça por pro-
cessos envolvendo alegadas fal-
ta de atendimento aos animais. 
Dentre estes processo, há um 
que trata sobre a morte de um 
cavalo que foi acabou aciden-
tando-se enquanto puxava uma 
carroça, mas que (conforme o 
processo) não teria recebido o 
adequado atendimento público 
municipal (como pregam as nor-
mas da lei geral).

O Canil Municipal antigamen-
te era atendido em uma parce-
ria entre a ATPA (Associação Tor-
rense de Proteção dos Animais) 
e a prefeitura, assim como a 
partir desta parceria foram efe-
tuadas obras de melhorias e re-

formas. Desde o Governo Nílvia 
Pereira (2013/2016), é a admi-
nistração do espaço é de gestão 
direta da prefeitura. Mas, como 
o canil está sob judicie, à justiça 
considera o espaço lotado, con-
sequentemente não há lugar 
para mais animais no canil (até 
que saiam outros cães).

A questão da política de cas-
tração dos animais de rua (e dos 
que possuem famílias caren-
tes como tutoras) acaba sendo 

a questão chave. A ATPA tem 
de castrar muitos animais com 
seus recursos, quando a mesma 
associação acha que seria da 
prefeitura a responsabilidade 
por estes procedimentos, assim 
como seus custos. Mas outros 
assuntos que envolvem a polí-
tica e as novas leis do chamado 
“bem estar animal” também 
estão pressionando mais ações 
públicas em todos os canis do 
Brasil, incluindo o de Torres.  

Por Fausto Júnior

Na sessão da Câmara Municipal 
de Torres, realizada na segunda-
-feira, dia 18 de janeiro, mais uma 
vez o assunto da proteção dos ani-
mais entrou em pauta. Desta vez 
foi formada uma Comissão Espe-

cial para que haja uma espécie de 
diagnóstico feito no Canil Munici-
pal, para averiguar tanto o trata-
mento que vem sendo feito junto 
aos animais lá abrigados quanto a 
relação do setor público com os 
servidores do local. A iniciativa é 
do vereador Igor Bereta (MDB) - e 

a comissão ficou formada, afinal, 
pelos vereadores Moisés Trisch  
(PT), Negrini (Republicanos) e Car-
la (PP). 

O vereador Negrini sugeriu que 
a comissão tratasse não somen-
te do canil, mas sim dos assuntos 
referentes aos animais de rua em 

geral, incluindo outros (como os 
cavalos e os gatos, por exemplo). 
O vereador Igor Bereta (que pediu 
a tarefa no Canil) respondeu que a 
ideia é de discutir o Canil, mas que 
o debate poderia ser feito como 
demandado pelo colega.  E o vere-
ador Moises  já havia utilizado seu 

espaço de tribuna para pedir que 
a causa não fosse tratada de for-
ma política, por um ou outro vere-
ador, mas sim de forma cidadã, en-
volvendo tanto vereadores quanto 
a sociedade.  Ambos fazem parte 
da Comissão Especial definida na 
sessão da Câmara.
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Primeiras doses da vacina contra a COVID-19 
começam a ser aplicadas em Torres

O dia20 de janeiro (quarta-fei-
ra) é um dia histórico para Torres 
e região. Começaram as aplicações 
das doses da vacina Coronavac, do 
Instituto Butantan. Ao todo, o Lito-
ral Norte recebeu, por enquanto, 
4.280 doses da Coronavac. Os mu-
nicípios contemplados com maior 
montante foram Osório (695), Tor-
res (609) e Capão da Canoa (560). 
Está garantida a aplicação da se-
gunda dose, dentre 14 e 20 dias, às 
pessoas imunizadas nesta primeira 
fase da campanha. A Secretaria Es-
tadual da Saúde já reservou o mon-

tante necessário.
Em Torres, para marcar a data 

especial, foi realizado um ato sim-
bólico no início da vacinação às 
8h30min no Centro de Pastoral da 
Paróquia São Domingos. As três 
primeiras pessoas vacinadas no 
município pertencem à linha de 
frente da Saúde no combate à Co-
vid-19: Michele Ricardo Domingos, 
servidora do Centro de Triagem, 34 
anos, moradora do bairro Guarita, 
natural de Torres; Gisele de Matos 
Selau, torrense, técnica de enfer-
magem do Pronto Atendimento, 38 

anos, moradora do Getúlio Vargas, 
e a enfermeira do Hospital Nossa 
Senhora dos Navegantes, Bianca 
Fernandes Rocha, 32 anos, tam-
bém natural de Torres.. O evento 
foi conduzido pelo prefeito Carlos 
Souza, emocionado, como todos os 
demais presentes, pela importân-
cia da iniciativa. No ato simbólico, 
o prefeito estava acompanhado da 
primeira-dama, Susi Rosa Souza, da 
secretária de Saúde, Suzana Ma-
chado, do diretor da Vigilância em 
Saúde, Lasier França, entre outros 
integrantes da área. 

Vacinação em idosos que vivem em instituições
Nesta quinta-fei-

ra (21) começou a 
vacinação contra a 
Covid-19 nos idosos 
que vivem em ins-
tituições de Torres. 
O prefeito Carlos 
Souza e a secretária 
de Saúde, Suzana 
Machado, acom-
panharam o início 
deste processo no 
Lar Nossa Senhora 
Aparecida, situado 
na Rua Araribóia. 
Nem todos os ido-

sos que moram nestes locais 
puderam se imunizar, por es-
tarem em quarentena, conse-
quência de recente aplicação 
da vacina pneumocócica (in-
dicada para idosos).

Em Torres são quatro as 
Instituições de Longa Perma-
nência de Idosos (ILPI). No Lar 
Nossa Senhora Aparecida fo-
ram imunizadas sete idosos. 
Na Aslave (Lar dos Velhinhos) 
22 pessoas receberam a vaci-
na. No Residencial Geriátrico 
Villa Ronna, 35 idosos e no 
Residencial Longevitá, 21. Os 

vacinadores deverão retornar 
aos locais para aplicar doses 
no grupo de idosos que forem 
se liberando para receber a 
vacina contra a Covid-19. Os 
funcionários das instituições 
também estão sendo imuni-
zados.

Cumprindo a determina-
ção do Ministério da Saúde 
com relação aos grupos prio-
ritários, a operação em Torres 
inicia com a imunização dos 
profissionais da Saúde que 
atuam com Covid-19 com a 
aplicação de 380 doses;  tam-

bém a vacinação dos usuários 
e trabalhadores de Institui-
ção de Longa Permanência 
para Idosos (asilos e lares es-
pecializados) com 185 doses 
e ainda os indígenas com 44 
doses.

"A vacinação dos profissio-
nais de Saúde segue com a 
aplicação nos seus locais de 
trabalho. Com relação aos 
indígenas guaranis da Aldeia 
Nhu-Porã no Campo Bonito, 
as doses são entregues para 
eles que fazem a aplicação", 
concluí a Prefeitura de Torres. 
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Uma comitiva formada pelo 
executivo de Santo Antônio da 
Patrulha visitou a Secretaria 
Municipal de Trabalho, Indús-
tria e Comércio na tarde des-
ta quinta-feira, 21 de janeiro, 
com o propósito de conhecer o 
funcionamento da Sala do Em-
preendedor, vinculada à Se-
cretaria. A motivação foi pro-

vocada em virtude da Sala de 
Torres ter sido recentemente 
agraciada com o Troféu Ouro 
do Sebrae/RS em parceria com 
a Fundação Nacional de Qua-
lidade. Apenas a Prefeitura de 
Torres foi homenageada com 
o prêmio no Litoral Norte pelo 
desempenho em 2020.

O grupo estava formado 

pelo vice-prefeito, Marcelo 
Gaúcho; o secretário do Pla-
nejamento, Lucas Kellermann; 
o diretor de Gestão da Secre-
taria de Planejamento, Kassia-
no Fraga e a Coordenadora de 
Desenvolvimento Econômico, 
Taís Pedri. Em Santo Antônio, 
a Sala do Empreendedor é vin-
culada ao Planejamento.

O grupo foi recebido pelo 
secretário do Trabalho, Indús-
tria e Comércio, Alexandre 
Porcatt, que expôs sobre as 
ferramentas e espaços cria-
dos na Sala, para simplificar e 
desburocratizar as rotinas em-
presariais. Na oportunidade, 
Porcatt salientou que as cir-
cunstâncias atípicas de 2020, 

com a Covid-19, obrigou a Sala 
do Empreendedor e a Secreta-
ria buscarem novos canais de 
comunicação para não deixar 
de prestar serviço aos empre-
endedores. Com o recebimen-
to do Troféu, é possibilitada às 
Prefeituras um acesso maior 
aos programas de políticas pú-
blicas do Sebrae.

ECONOMIA

Em Torres, hotelaria opera com metade da 
capacidade na alta temporada

Verão 2021 já está sendo considerado o pior em 30 anos. Pandemia causou insegurança para viagens, mesmo que hotéis preconizem estar 
oferecendo segurança sanitária para os hospedes 

Temporada de finais de semana
Ivone Ferraz é dirigente de dois 

hotéis em Torres: o Guarita Park 
Hotel (mais voltado para a classe 
A/B) E o Hotel São Paulo (voltado 
para o turismo de classe média). 
Conforme informa a empresária, 

na média os hotéis que dirige estão 
operando com a lotação de apenas 
30% no meio da semana (entre se-
gunda e quinta) e de 70% nos finais 
de semana. 

 “Se a vacina funcionar e se o 

setor receber apoio de mídia, cha-
mando para que as pessoas viagem 
(como uma forma segura de des-
cansar, por exemplo), talvez pos-
samos recuperar um pouco do que 
está sendo perdido”, afirma Ivone.  

“Precisamos de mídia positiva, já 
que as informações negativas so-
bre a pandemia estão dominando 
(os meios de comunicação em ge-
ral), são massificadas”, reclama. 
Para a empresária, a saída é as pes-

soas receberem feedbacks positi-
vos sobre a estada em praias, para 
que se sintam seguras e decidam 
viajar, acreditando que a hotelaria 
está preparada para proteger os 
hóspedes. 

Por Fausto Júnior

A combinação da Pandemia 
de Covid 19 e crise econômica na 
Argentina são os ingredientes ne-
gativos que, combinados, fazem 
com que o movimento na econo-
mia de Torres desabe nesta tem-
porada de veraneio 2020/2021. 
Nota-se que todos os segmentos 
do Turismo - locomotiva da pro-
dução de Torres, Arroio do Sal e 
outras cidades do litoral - estão 

operando muito abaixo do movi-
mento tradicionalmente estam-
pado em outros veraneios, como 
destacam vários empresários do 
setor. E as consequências podem 
ser várias, tanto para o verão 
quanto para a baixa temporada, 
que geralmente sobrevive das 
“gorduras acumuladas” nos me-
ses de maior movimento, acu-
muladas tanto por empresários 
quanto pelos moradores (que 
se empregam junto ao setor de 

turismo ou vivem de vendas nos 
verões). 

A FOLHA conversou com al-
guns empresários e diretores 
de hotéis localizados na cidade 
de Torres, especificamente, mas 
cujas análises devem refletir o 
setor em outras cidades do Li-
toral Norte gaúcho catarinense 
(pois as causas são macroeco-
nômicas). E a constatação é que 
o veraneio 2021 será o pior dos 
últimos anos. 

Comitiva de Santo Antônio da Patrulha visita Sala do 
Empreendedor de Torres

A necessidade de se adaptar
Danilo Raupp, diretor e pro-

prietário do hotel A Furninha, 
lamenta que, desde o Natal até 
a metade do mês de janeiro, o 
faturamento do hotel tenha fica-
do 30% menor do que no mesmo 
período do ano anterior. Em janei-
ro, Danilo confirma que a taxa de 
ocupação em seu hotel está, na 
média, em 50%. Confirma tam-
bém que o período mais difícil 
está sendo os meios de semana – 
de segunda a quinta-feira. E que 
nos finais de semana está conse-
guindo alcançar os 75% (máximo 

permitido pelo decreto estadual 
em bandeira vermelha do distan-
ciamento controlado - na qual en-
contra-se o litoral Norte).

Danilo salienta que outras 
ações tiveram de ser feitas para 
que o hotel se adaptasse aos tem-
pos de pandemia. “O restaurante 
teve que se reinventar, teve de 
abandonar uma tradição de mais 
de quarenta anos: o Buffet livre. 
Passamos a servir o Buffet à qui-
lo, para podermos nos adaptar ao 
movimento e a crise sanitária”, 
explica o hoteleiro.

Valdinei Silveira, operador da 
Pousada da Prainha, diz que a 
taxa de ocupação de seu estabele-
cimento também está em 30% da 
capacidade no meio de semana, 
e entre 50% a 60% nos finais de 
semana. Ele lembra que, sequer 
no réveillon, muitos hotéis de Tor-
res alcançaram lotação total neste 
ano. O empresário - que trabalha 
junto ao segmento turístico na 
cidade também -informa que, 
conforme tabulação de hoteleiros 
locais, esta temporada está sendo 
a pior dos últimos trinta anos. 

“O Pessoal teve que baixar a 
diária para tentar minimizar o 
problema. Baixou mais de 40%. 
(o preço das diárias). E a tendên-
cia é de que os hoteleiros acharão 
difícil manter abertos os estabele-
cimentos no inverno, pois não te-
rão recursos acumulados do verão 
para manter os custos fixos neces-
sários (para que os hotéis ou pou-
sadas permaneçam abertos fora 
da temporada)”, afirma Valdinei. 

 Para o mesmo hoteleiro da 
Pousada da Prainha, a causa é a 
Pandemia -suas restrições legais 

e o medo das pessoas de viajar. 
Mas a grande ausência dos ar-
gentinos no veraneio também 
colaborou. Conforme informa, 
para todo o trade de turismo da 
região, a presença dos hermanos 
sempre é um bom aporte de fatu-
ramento, tanto nos hotéis quanto 
nos estabelecimentos similares. E 
lembrou que, no ano passado, a 
crise econômica da Argentina já 
tinha diminuído a entrada de tu-
ristas daquele país no Brasil (e no 
RS). Mas que neste ano, eles pra-
ticamente sumiram.

 Falta dos 'hermanos' e preços de inverno

Segundo Euclides Rodrigues 
– o Kidinho – dono da pousada 
Dom Kido, o maior agravante 
deste ano, além das questões 
macroeconômicas causadas pela 
pandemia de Covid 19, é a falta 
dos Argentinos e Uruguaios. Ele 
lembra que em geral estes tu-
ristas estrangeiros ocupam 30% 

das vagas nos hotéis, e por perí-
odos mais longos, justamente o 
contrario do que está acontecen-
do em 2021. “Temos um verão 
de final de semana, pois no final 
de semana temos um movimen-
to razoável embora ainda longe 
do movimento de outros anos 
sem pandemia”, afirma Kidinho. 

A ocupação média para ele deve 
estar também em torno de 50% 
se comparado ao ano passado.  

Para o empresário - que par-
ticipa da diretoria da Associação 
de Hotéis, Restaurantes, Bares 
e Similares de Torres (AHRBST) 
- outro problema que está agra-
vando mais ainda o setor de 

hospedagem é a necessidade de 
baixar os preços das diárias. “As 
tarifas do meio da semana estão 
em média com seus valores qua-
se iguais aos cobrados no inver-
no”, alerta Kidinho. Ele segue in-
formando que, mesmo nos finais 
de semana, as tarifas estão 30% 
abaixo para se adequarem à falta 

de demanda da temporada. 
O empresário reclama que a 

hotelaria enfrenta estas maze-
las na temporada após sair de 
um inverno onde as leis para en-
frentar o Novo Coronavírus pra-
ticamente fecharam os estabe-
lecimentos, o que piora a saúde 
financeira do setor ainda mais.
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Pessoas devem ser atendidas 
pelo governo quando estão do-
entes, quando não conseguem 
sobreviver, porque não con-
seguem emprego ou não têm 
condições físicas ou psicológi-
cas para o trabalho. 

E nada mais justo que as 
empresas que correm risco de 
adoecerem por conta de me-

didas tomadas pelo governo 
(como as do combate ao Novo 
Coronavírus) pedirem auxílio. 
No caso se trata de auxílio a 
um CNPJ que, além de ter um 
dono, sustenta vários outros 
CPFs, com emprego, renda e 
impostos. 

Uma pessoa física também 
tem todo o direito de pedir 

baixa de impostos ou isenção 
de impostos, principalmen-
te quando se passa por uma 
pandemia. Mas não é saudável 
comparar ajuda emergencial a 
empresas com ajuda emergen-
cial para pessoas físicas.  São 
organismos diferentes e, além 
disto, os CGCs precisam estar 
vivos para sustentam os CPFs. 

SUBSÍDIO PARA EMPRESA É BEM DIFERENTE QUE SUBSÍDIO PARA PESSOAS V

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

Os hoteleiros de Torres pedi-
ram descontos, parcelamentos 
ou algumas isenções de impos-
tos. Parece que, na seguinte reu-
nião que fizeram com a prefeitu-
ra, a procuradoria do município 
informou que não é possível fa-
zer isenção para uma categoria. 

Trata-se do princípio da Igual-
dade da Administração Pública.  
Mas existem formas de ajudar os 
CNPJ. 

Paralelamente, abaixo da ma-
téria publicada no Jornal A FO-
LHA sobre o assunto, muita gente 
alegou que seria injusto oferecer 

algumas vantagens para empre-
sas, quando têm muita gente em 
Torres que está sem renda (ou di-
minuiu a renda) e tem que pagar 
o IPTU , inclusive com o reajuste 
de 10% dado para TODOS. Outros 
alegaram que a prefeitura cobrou 
o IPTU em alguns casos EM DO-

BRO porque eles aumentaram a 
metragem de suas residências. E 
que agora não têm como pagar. 

Tudo é democraticamente legí-
timo demandar, reclamar, pedir, 
embora ninguém esteja fazendo 
nada fora da lei. Mas o certo é 
que cada caso é um caso. E CNPJ 

é diferente de CPF, ou seja, uma 
empresa tem um ambiente e 
uma necessidade de sobrevida, 
uma pessoa tem outro ambiente 
e outra forma de sustentabilida-
de. 

Uma coisa é uma coisa, outra 
coisa é outra coisa. 

SUBSÍDIO PARA EMPRESA É BEM DIFERENTE QUE SUBSÍDIO PARA PESSOAS

As empresas são as que dão os 
empregos para as pessoas físicas. 
Você aí da poltrona, por exem-
plo. Se não é empresário, você 
sobrevive de salário por conta 
do empreendimento de alguém, 
que lhe dá o emprego e contrata 

seu serviço. Alguém que arrisca, 
alguém que coloca seu dinheiro 
e seu trabalho para conseguir 
criar valor a algo que a socieda-
de compre (se quiser) a tem de 
enfrentar muita concorrência. 
Portanto, o senhor ou a senhora 

aí da poltrona, depende das em-
presas. 

Se você é funcionário público, 
também depende das empresas 
para receber seu salário. É atra-
vés da tributação dos produtos e 
serviços que os governos (fede-

ral, estadual ou municipal) con-
seguem pagar teu contracheque 
no final do mês. A existência e a 
sobrevida das empresas, portan-
to, não é de interesse somente 
do empresário: É do interesse de 
todos, como a vaca é para os ter-

neiros. 
Comparar subsídios para em-

presas com subsídios para pes-
soas é, portanto, errado. Tira os 
pensamentos do prumo e leva o 
raciocínio à sentimentos passio-
nais, o que não tem nada a ver. 

SUBSÍDIO PARA EMPRESA É BEM DIFERENTE QUE SUBSÍDIO PARA PESSOAS III

Por exemplo, na pandemia, o 
Governo Federal alcançou para as 
pessoas que perderam suas rendas 
(profissionais informais e formais) 
e outras pessoas desempregadas o 
chamado Auxílio Emergencial. Fo-
ram BILHÕES DE REAIS gastos pelos 

cofres públicos e pagos durante vá-
rios meses. 

Para as empresas, o Governo 
Federal ofereceu somente o paga-
mento de salários dos funcionários 
NÃO DEMITIDOS, ajudando que fir-
mas pudessem trabalhar com me-

nos velocidade, sem ter de demitir 
as pessoas.  Mas as empresas não 
ganharam nada pela baixa de seus 
faturamentos, até hoje. O Governo 
Federal ofereceu empréstimos com 
juros subsidiados, mas poucas em-
presas tinham documentação em 

dia para pegá-los, além de emprés-
timo ter sempre de ser pagos, pois 
não existe almoço grátis. 

Portanto, os CNPJs de muitas em-
presas brasileiras (incluindo as do 
turismo) passaram pela pandemia; 
passaram e ainda passam pelas 

restrições que a lei emitiu e ainda 
emite para seus funcionamentos; e 
não receberam praticamente nada 
do Estado. Tiveram restrições legais 
e não tiveram contrapartida, em ge-
ral.  E agora pedem para os gover-
nos municipais, no caso de Torres.

SUBSÍDIO PARA EMPRESA É BEM DIFERENTE QUE SUBSÍDIO PARA PESSOAS II

Tem gente que colocou na 
rede social, ainda, embaixo da 
matéria d’A FOLHA, que “os 
empresários trocam os carros 
depois do verão e viajam para a 
Europa”. E que ainda estão pe-

dindo subsídio de impostos. Er-
rado. Não tem nada a ver uma 
coisa com a outra. 

Primeiro: como tem empresá-
rio que consegue trocar de carro 
anualmente e consegue viajar 

para a Europa anualmente, tem 
outros vários que quebram e 
ninguém paga indenização por 
isto. Ou seja, de uma hora para 
a outra o empresário que que-
bra não tem sequer mais carro 
para trocar, muito menos têm 
dinheiro para pagar passagem e 
estadia na Europa. Gastou para 
pagar a indenizações milioná-
rias exigidas pelas leis brasilei-

ras para demitir os funcionários 
quando fechou a empresa.  E se 
não pagar, a justiça do Trabalho 
vai atrás e cobra de qualquer 
forma.

Além disto, se uma pessoa 
arrisca seu trabalho e seu nome 
para manter um negócio funcio-
nando e consegue, ainda, fazer 
sobrar dinheiro após enfrentar 
crises, pacotes do governo fe-

deral, altas do dólar, baixas do 
dólar, impostos enormes e etc., 
havemos de convir que ele te-
nha direito a um premio maior 
do que os funcionários, que não 
correm risco e que recebem os 
salários contratados com anu-
ência de ambas as partes com as 
leis sociais incluídas, indepen-
dentemente de se a empresa vai 
bem ou mal, não acham?

SUBSÍDIO PARA EMPRESA É BEM DIFERENTE QUE SUBSÍDIO PARA PESSOAS IV
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No Boletim Epidemiológico de 
Torres - divulgado na quinta-feira 
(21 de janeiro) pela Secretaria Mu-
nicipal de Saúde - estavam registra-
dos 119 casos ativos de Coronavírus 
na cidade - número que se manteve 
praticamente estável em compa-
ração com a quinta-feira passada 
(quando havia 122 casos ativos). 
Além disso,  contando desde o iní-
cio da pandemia, são 3049 casos 
confirmados, com 2899 recupera-
dos, 113 pacientes em isolamento 
domiciliar e 32 óbitos em Torres.

"Até esta quinta (21) estavam 
hospitalizados quatro pacientes de 
Torres na UTI do Hospital Nossa 
Senhora do Navegantes e um em 
leito comum. Estávamos com um 
paciente de Torres internado fora 
do município. De outros municípios, 
tínhamos três pacientes hospitaliza-
dos, dois na UTI e um paciente em 
leito comum", destaca a Prefeitura 
de Torres, ressaltando ainda que ha-
via 71 casos suspeitos (aguardando 
resultados de exames) no dia 21 de 
janeiro (sendo que setenta pacien-
tes encontravam-se em isolamen-
to domiciliar e um paciente estava 

hospitalizado, em leito comum).
Já são 7548 casos descartados 

da infecção COVID-19. Os dados de 
Torres são enviados pela SMS ao 
Governo do Estado.

Dois novos óbitos foram 
registrados

Desta forma, no comparativo 
com a quinta-feira da semana pas-
sada (14), foram registrados 69 no-
vos casos de Covid-19 em Torres em 
uma semana - e com isso os novos 
casos de Covid-19 diminuiu quase 
pela metade, se compararmos com 
a semana anterior (entre 07 e 14 de 
janeiro), quando 122 novos casos 
haviam sido registrados. 

Apesar disso, com pesar infor-
mamos que nessa semana foram 
registrados mais dois óbitos pela 
doença: um destes foi registra-
do no domingo (17): Paciente do 
sexo masculino, 56 anos, portador 
de comorbidades, que estava in-
ternado na UTI do Hospital Nossa 
Senhora dos Navegantes. O outro 
óbito havia sido registrado na sex-
ta (15), tratando-se de paciente do 

sexo masculino, 39 anos, portador 
de comorbidades, que foi atendido 
na última quarta-feira, na emer-
gência do Hospital Nossa Senhora 
dos Navegantes, nem chegando a 
ser internado. Este óbito estava em 
investigação e foi positivado para 
Covid-19. 

Situação em Arroio do Sal e 
Três Cachoeiras

Em relação a situação do novo 
coronavírus em outros municípios 
da microrregião, até quarta-feira 
(20), Arroio do Sal registrava 468 
casos confirmados, sendo 449 recu-
perados e 10 óbitos no total (desde 
o princípio da pandemia em Arroio 
do Sal). Havia ainda 11 casos sus-
peitos (aguardando resultados dos 
exames) no município 

Já Três Cachoeiras, até quarta-
-feira (13) estava com 691 casos 
confirmados para Covid-19 (sem 
pacientes internados), sendo 598 
recuperados e 12 casos suspeitos 
(aguardando resultados), além de 
11 óbitos desde o princípio da pan-
demia.

Na manhã desta quinta-fei-
ra (21 de janeiro) saiu mais um 

boletim informativo sobre a situ-
ação epidemiológica relacionada 

ao novo coronavírus nos 15 mu-
nicípios que compõem a Associa-
ção dos Municípios do Extremo 
Sul Catarinense (AMESC). O nú-
mero de casos da região passou 
para 15746 com um total de 231 
mortes pela Covid-19 desde o 
princípio da pandemia, tendo a 
região 631 casos ativos registra-
dos até esta data. Dessa forma, 
no período de uma semana fo-
ram registrados 441 novos casos 

de Covid-19 no extremo-sul cata-
rinense, além de 9 novos óbitos. 

Conforme dados da AMESC 
consolidados nesta quinta-feira 
(21), Araranguá é disparado o 
município da região com maior 
número de casos - com 5464 
confirmados e 93 mortes rela-
cionadas ao novo Coronavírus 
na cidade (sendo que na última 
semana foram registrados 172 
novos casos e 5 novos óbitos 

pela doença).  Em seguida vêm 
Sombrio, com 1474 registros de 
Covid-19 no total e 27 óbitos no 
total (37 novos casos e nenhum 
novo óbito nesta última sema-
na). Passo de Torres, até quar-
ta-feira (20) totalizava 552 casos 
positivos do novo Coronavírus , 
com 6 óbitos desde o princípio 
da pandemia (20 novos casos 
registrados no Passo nesta se-
mana).

Extremo-sul catarinense ultrapassa 230 óbitos relacionados 
à Covid-19 desde o princípio da pandemia

Número de novos casos de Covid-19 diminuiu 
em Torres na última semana

Até quinta-feira (21), Torres estava com 119 pacientes ativos. Dois novos óbitos relacionados à doença foram registrados na cidade

No dia 19 de janeiro de 2021, o Sol entrou no sig-
no de Aquário. Aquário é um signo mental, inteligente 
e racional. Quem tem o signo de Aquário evidenciado 
no mapa astral se preocupa muito com as questões co-
letivas, sociais e politicas da humanidade. O olhar de 
Aquário é diferente do senso comum, pois ele enxerga 
diferente da maioria das pessoas. Diferente é uma pa-
lavra que tem muita relação com o signo, pois há um 
apreço pelo diferente, exótico e inovador. Tudo aquilo 
que é muito repetitivo, rotineiro e padronizado não cha-
ma atenção dele. 

Aquário aprecia a liberdade. De todos os signos ne-
nhum aprecia tanto a liberdade quanto o aguadeiro. Ama 
ser livre e não se prender a nada nem a ninguém. Então, 

relacionamentos ou trabalhos que venham a impedir sua 
independência e liberdade, tendem a afastá-lo. 

As amizades tem relação com o signo de Aquário, o 
qual sabe muito bem ser amigo e costuma ter amigos 
de todos os tipos.  O signo de Aquário gosta de viver 
em grupos, rodeado de amigos e pessoas que dividem 
de suas ideologias. A afinidade intelectual é muito im-
portante para Aquário que tem ideias inovadoras e fu-
turistas. 

Quanto aos sentimentos, salvo outros aspectos do 
mapa, este não é um signo muito caloroso e afetivo. Os 
sentimentos mais presentes são de fraternidade, amiza-
de e  solidariedade. 

Para Aquário todos são iguais, sem nenhuma distin-

ção. É um signo desprovido de preconceitos por cor, 
raça ou classe social. Pelo contrário, ele tem muita dis-
posição para ajudar as pessoas excluídas socialmente, 
os animais e os necessitados. 

A maior virtude de Aquário é,  muitas vezes,  a quei-
xa de quem convive com ele na intimidade. Aquário em 
desequilíbrio não sabe diferenciar quem é importante 
para ele então  trata o bom funcionário com o mesmo 
reconhecimento que o funcionário relapso. Trata o filho 
com a mesma atenção que um recém-conhecido e as 
pessoas mais próximas do aquariano se sentem desva-
lorizadas. 

Por Juliana Mesquita Inácio

O signo de Aquário 
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Assinada ordem de serviço para 
pavimentação de rua em Itapeva Sul
TORRES - Na tardinha desta 

terça-feira, 19 de janeiro, o pre-
feito de Torres, Carlos Souza, as-
sinou a ordem de serviço para 
início da pavimentação da Rua 
General Flores da Cunha, na Ita-
peva Sul. A iniciativa é uma antiga 
reivindicação da comunidade lo-
cal. O ato ocorreu na área onde 
será realizada a melhoria, com a 
presença de moradores, líderes 
comunitários, vereadores e se-
cretários municipais.

Toda a obra vai contemplar 
quatro quadras, inicia na Rua San-
ta Helena com término na Rua da 
Sé.. Nesta terça foi assinada or-
dem de serviço para a primeira 
etapa, ou seja, para as duas pri-
meiras quadras. Esta fase conta 
com emenda da deputada fede-
ral Maria do Rosário por inter-
médio da ex-vereadora Zete Sil-

veira, no valor de R$250,000,00. 
O valor total da obra será de R$ 
538.697,18

"A pavimentação existente é 
de pedra irregular (calçamento), 
e apresenta irregularidades por 
toda a via, causando desconfor-
to e possíveis prejuízos aos seus 
usuários. A melhoria proporcio-
nará um caminho mais agradável 
e seguro ao fluxo de veículo. O 
espaço será substituído por blo-
cos intertravados de 16 faces de 
concreto. A empresa licitada e 
contratada é a Construção e Pa-
vimentação Bauer Eireli", destaca 
a comunicação da Prefeitura de 
Torres.

Participaram do ato, o presi-
dente da Câmara Municipal, Gi-
braltar Vidal, os secretários muni-
cipais do Planejamento, Matheus 
Junges, da Obras e Serviço Públi-

cos, Maur Dias de Jesus os verea-
dores Carla Daitx, Carlos Jacques, 

Rafael Silveira, Théo Rocha, e a, 
ex-vereadora Zete Silveira, acom-

panhada de Alex Ranou, assessor 
da deputada Maria do Rosário.

TORRES

Desapropriação de imóvel possibilitará 
continuação de rua no Igra Norte

Na tarde desta sexta-feira, 15 
de janeiro, o prefeito Carlos Souza 
recebeu as chaves do imóvel loca-
lizado no Igra Norte - específica-
mente na Rua Ernesto Silva, 230, 
lote 20 da quadra A . As chaves 
foram entregues pelo ex-proprie-
tário, Jadir Alves. "A iniciativa da 
desapropriação por parte da Pre-
feitura vai possibilitar uma melhor 
mobilidade da população na área 
e um fluxo de trânsito mais segu-
ro, ligando o bairro ao centro de 
Torres", afirma a comunicação da 

Municipalidade.
O imóvel com uma área de 

110,40 metros quadrados será de-
molido para permitir a continuação 
da Rua Haiti, de acesso ao bairro. 
"A Secretaria Municipal do Meio 
Ambiente e Urbanismo concedeu 
a licença única para a atividade de 
demolição, atendendo solicitação 
da equipe da Secretaria Municipal 
do Planejamento, responsável pelo 
projeto que trará mais qualidade 
de locomoção no Igra Norte".

Alterações no trânsito desta 

área foram recentemente discu-
tidas em reunião da Prefeitura 
- entre as equipes da Secretaria 
do Planejamento e da Secretaria 
de Obras e Serviços Públicos bem 
como seu Departamento de Trânsi-
to. A discussão ocorreu na sede da 
Obras. com a participação do se-
cretário Matheus Junges, do Plane-
jamento, e o secretário de Obras, 
Mauro Jesus. No Planejamento 
constará a abertura da rua no local, 
bem como a pavimentação e sinali-
zação horizontal e vertical.

Serviço de Convivência e Fortalecimento de 
Vínculos tem cronograma intenso em janeiro
TORRES - Neste mês de janeiro, 

como habitualmente ocorre, as ati-
vidades do Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de Vínculos – SCFV 
não sofreram interrupção/reces-
so. Pelo contrário, mais intenso e 
importante se torna o trabalho de 
busca ativa, de oferta de atividades 
que visem o fortalecimentos de 
vínculos familiares e comunitários, 
de manter os grupos articulados e 
ativos, especialmente, de fomentar 
ações de prevenção, promoção e 
proteção de direitos sociais. 

"No formato virtual os grupos 
de crianças e adolescentes, idosos, 
mulheres, pessoas com deficiências 
e povos tradicionais seguem com 
agenda de encontros semanais. 

Cada grupo recebe atividades de 
acordo com seu perfil e interesse, 
agregado a isso soma-se o atendi-
mento e acompanhamento psicos-
social", destaca a comunicação do 
SCFV, ressaltando que são oferta-
das atividades artísticas, culturais, 
de lazer e esportivas, dentre outras, 
de acordo com a idade dos usuá-
rios. "É uma forma de intervenção 
social planejada que cria situações 
desafiadoras, estimula e orienta os 
usuários na construção e recons-
trução de suas histórias e vivências 
individuais, coletivas e familiares".

Como um serviço complemen-
tar, o SCFV recebe demandas oriun-
das dos atendimentos do CRAS, 
CREAS, Casa de Acolhimento e 

pode receber de todos os serviços 
que compõem a rede de proteção. 
A inclusão pode ocorrer também 
mediante a busca espontânea, nes-
se caso, basta entrar em contato 
com a equipe e agendar sua en-
trevista! Telefone (51) 3626-9150 
(ramal 345 ou 346) ou pelo e-mail 
scfv@torres.rs.gov.br, nos horários 
das 8 h às 11h30min e das 13h às 
17h30min às segundas, quartas e 
sextas. Confira os grupos e horários 
disponíveis:

CRONOGRAMA DE ATENDI-
MENTO ON LINE DOS GRUPOS 
SCFV EM JANEIRO

SEGUNDA- pela manhã, Grupo 

do Núcleo, às 9h, (Público – Crian-
ças e Adolescentes), e pela tarde 
Grupos das Praias, das 15h às 16h, 
(Público – Idosos),

QUARTA- pela manhã, Grupo do 
Futsal, às 9h, (Público – Crianças e 
Adolescentes); pela tarde Casa de 
Acolhimento Presencial, das 14h às 

16h, (Público – Crianças e Adoles-
centes) e pela noite, Grupo Flores-
cer, das 19h30 às 20h30), (Público 
– Mulheres),

SEXTA- pela manhã, às 9h, Ativi-
dade do Livreto para todos os gru-
pos e a tarde, Grupo da Aldeia, às 
14h.
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 
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Receba A FOLHA em casa todas 
as sextas-feiras!

Fique por dentro dos assuntos de Política, Infraestrutura, Turismo, Economia e muitos 
outros debates, lendo todas as semanas nosso resumo dos acontecimentos da cidade e região.

• Valor Assinatura Anual – R$ 140,00
     • Valor Assinatura Semestral – R$ 75,00

                   • Valor Assinatura Trimestral – R$ 45,00
  Contatos:

  51- 99754 2913
  51- 98011 8010

Ou pelo e-mail afolhatorres@gmail.com com o título “ASSINATURA”

Assine o jornal A FOLHA
O Jornal que valoriza a sua inteligência

Torres – RS - Brasil
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           

                                                                           
Sob a presidência do Vereador Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (PP), vice-
-presidência do Vereador Rafael da Silveira Elias (PSDB), e secretaria do 
Vereador João Alexandre Negrini de Oliveira (Republicanos), a Câmara 
Municipal de Vereadores realizou sua 3a Sessão Plenária Ordinária, do 1o 
Período Legislativo, da 18ª Legislatura, às 16h, no dia 18 de janeiro de 
2021. Presentes ainda, Vera. Carla Rodrigues Daitx (PP), Ver. Carlos Alber-
to da Silva Jacques (PP), Ver. Cláudio da Silva de Freitas (PSB), Ver. Dilson 
Mauro Jardim Boaventura (MDB), Ver. Igor dos Santos Beretta (MDB), 
Ver. Jacó Miguel Zeferino (PSD), Ver. Moisés Trisch (PT), Ver. Rogério 
Evaldt Jacob (PP), Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja (PDT) e Ver. Vilmar 
dos Santos Rocha (PSL).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício de vereadores comunicando a formação de bloco político formado 
pelo MDB, vereadores Igor dos Santos Bereta e Dilson Mauro Jardim Bo-
aventura, e PT, Ver. Moisés Trisch, tendo como Líder o Ver. Igor Bereta e 
Vice-Líder o Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 1, de 04 de janeiro de 2021, da Câmara Municipal de Mampituba, 
informando a composição da Mesa Diretora para o Exercício de 2021.
Ofício nº 2, de 05 de janeiro de 2021, do Poder Executivo, encaminhando 
o Decreto nº 329, de 29 de dezembro de 2020, e o Decreto nº 330, de 29 de 
dezembro de 2020, que abrem crédito extraordinário ao Orçamento do exer-
cício de 2020, em decorrência da pandemia do coronavírus (COVID-19).
Ofício nº 1, de 06 de janeiro de 2021, da Câmara Municipal de Três Cacho-
eiras, informando a composição da Mesa Diretora para o Exercício de 2021.
Ofício nº 1, de 11 de janeiro de 2021, da Câmara Municipal de Dom Pedro 
de Alcântara, informando a composição da Mesa Diretora para o Exercício 
de 2021.
Ofício nº 2, de 11 de janeiro de 2021, da Câmara Municipal de Osório, infor-
mando a composição da Mesa Diretora para o Exercício de 2021.
Ofício da Assembleia Legislativa do Estado do Rio Grande do Sul, parabe-
nizando aos vereadores eleitos pela vitória alcançada no pleito municipal 
de 2020.
Ofício nº 1, de 14 de janeiro de 2021, do Poder Executivo, indicando o Ver. 
Rafael da Silveira Elias como Líder do Governo, e o Ver. Carlos Alberto da 
Silva Jacques, como Vice-Líder do Governo.
Ofício nº 6, de 13 de janeiro de 2021, da Câmara Municipal de Palmares do 
Sul, informando a composição da Mesa Diretora para o Exercício de 2021.
Ofício de vereadores comunicando a formação de bloco partidário formado 
pelo Republicanos, Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, PSDB - Ver. 
Rafael da Silveira Elias, e PSL - Ver. Vilmar dos Santos Rocha, tendo como 
Líder o Ver. João Alexandre Negrini e Vice-Líder o Ver. Vilmar dos Santos 
Rocha.
Ofício do Partido Progressista - PP, indicando o Ver. Rogério Evaldt Jacob 
como Líder, e a Verª. Carla Rodrigues Daitx como Vice-Líder da Bancada 
do PP.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETOS DE LEI - Em 1ª Sessão
Projeto de Lei Complementar nº 1/2021, do Poder Executivo, que altera 
dispositivo da Lei Municipal nº 1.804, de 10 de outubro de 1978, que dispõe 
sobre o Estatuto dos Funcionários públicos do Município. 
Projeto de Lei nº 1/2021, do Poder Executivo, que ratifica a suspensão do 
prazo de validade dos concursos públicos e processos seletivos vigentes no 
Município.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 1/2021, da Mesa Diretora, que requer o encaminhamento de Moção de 
Honra ao Mérito ao atleta Rafael Negretty, pelos feitos no esporte que vem 
divulgando o Município de Torres.
Nº 2/2021, do Ver. Igor dos Santos Beretta, que requer a formação de Co-
missão Especial para tratar sobre o canil municipal. 
N 3/2021, da Mesa Diretora, que requer o encaminhamento de Moção de 
Congratulações aos atletas da Academia Naja Torres Team pela conquista 
do Título de Campeão Brasileiro de Muay Thai, no dia 22 de novembro de 
2020, na cidade de Novo Hamburgo. 
N 4/2021, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer a inclusão na ordem do 
dia do Projeto de Lei nº 70/2020, do Poder Executivo, que altera dispositi-
vos da Lei nº 3.954, de 22 de dezembro de 2005, que reestrutura o Regime 
Próprio de Previdência Social dos Servidores Efetivos do Município de Tor-
res e dá outras providências. 
N 5/2021, dos vereadores Rogério Evaldt Jacob, Dilson Mauro Jardim Bo-
aventura, Rafael da Silveira Elias e Carlos Alberto da Silva Jacques, que 
requerem autorização para participar do curso da empresa INLEGES (Con-
sultoria e Treinamento), nos dias 20, 21 e 22 de janeiro de 2021, em Porto 
Alegre/RS. 
N 6/2021, do Ver. Rafael da Silveira Elias, que requer seja votado em regime 
de urgência, conforme art.170, inciso I, do Regimento Interno, os seguin-
tes projetos: Projeto de Lei nº 01/2021, do Poder Executivo, que ratifica a 
suspensão do prazo de validade dos concursos públicos e processos seleti-
vos vigentes no Município; e Projeto de Lei Complementar nº 01/2021, do 
Poder Executivo, que altera dispositivo da Lei Municipal nº 1.804, de 10 
de outubro de 1978, que dispõe sobre o Estatuto dos Funcionários públicos 
do Município. 

PEDIDOS DE INFORMAÇÃO 
Nº 1/2021, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solicita ao Poder 
Executivo informações quanto a valores do serviço de coleta de lixo no 
Município.
Nº 2/2021, do Ver. Igor dos Santos Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
informações quanto a ligação de água potável na Comunidade do Jacaré, 
neste Município.
Nº 3/2021, do Ver. Igor dos Santos Beretta, que solicita ao Poder Executi-
vo informações quanto a Diretoria responsável pelo Pronto Atendimento 
Municipal.
Nº 4/2021, do Ver. Igor dos Santos Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
informações quanto a renovação dos cargos do SAMU. 
Nº 5/2021, do Ver. Igor dos Santos Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
informações quanto aos processos seletivos realizados para o SAMU. 
Nº 6/2021, do Ver. Igor dos Santos Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
informações quanto ao projeto arquitetônico para a construção do SAMU.
Nº 7/2021, do Ver. Igor dos Santos Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
informações quanto aos terrenos de propriedade do Município.
Nº 8/2021, do Ver. Igor dos Santos Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
informações quanto a processo seletivo e aplicação de recursos específicos 
para as motolâncias.
Nº 9/2021, do Ver. Igor dos Santos Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
informações quanto a melhorias realizadas na base do SAMU.
Nº 10/2021, do Ver. Igor dos Santos Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
informações quanto a construção da unidade de Pronto Atendimento - UPA.
Nº 11/2021, do Ver. Igor dos Santos Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
informações quanto a horas extras realizadas por servidores efetivos que 
prestam serviços no SAMU.
Nº 12/2021, do Ver. Igor dos Santos Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
informações quanto a Empresa Terceirizada Idealizar.
Nº 13/2021, do Ver. Igor dos Santos Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
informações quanto a cobrança da taxa de alvará de Clubes de Futebol.
Nº 14/2021, do Ver. Igor dos Santos Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
informações quanto ao Imposto sobre a Propriedade de Veículos Automo-
tores - IPVA.
Nº 15/2021, do Ver. Igor dos Santos Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
informações quanto a terrenos de propriedade do Município, sem benfeito-
rias, localizados nos bairros São Jorge e Faxinal.
Nº 16/2021, do Ver. Igor dos Santos Beretta, que solicita ao Poder Execu-
tivo informações quanto à Academia da Saúde do Bairro São Jorge, nesta 
Cidade.
Nº 17/2021, do Ver. Igor dos Santos Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
informações quanto a insalubridade e periculosidade recebidas por servido-
res que trabalham no canil municipal.
Nº 18/2021, do Ver. Igor dos Santos Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
informações quanto à resposta dada ao Sindicato dos Servidores Munici-
pais, sobre o risco de vida para os motoristas.
Nº 19/2021, do Ver. Igor dos Santos Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
informações quanto a recurso destinado pelo Ministério da Educação para a 
construção da nova escola no Bairro Faxinal, neste Município.
Nº 20/2021, do Ver. Igor dos Santos Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
informações quanto a serviços de dedetização disponíveis a população de 
torrense.
Nº 21/2021, do Ver. Igor dos Santos Beretta, que solicita ao Poder Executi-
vo informações quanto a situação ambiental de terreno da municipalidade, 
localizado no Loteamento Mirim, nesta Cidade.
Nº 22/2021, do Ver. Igor dos Santos Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
informações quanto a empresas beneficiadas pela Lei nº 4.832, de 15 de 
dezembro de 2015, e Decreto nº 26/2017.
Nº 23/2021, do Ver. Igor dos Santos Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
informações quanto à adesão ao Programa do Governo do Estado do Rio 
Grande do Sul, que disponibilizou ambulâncias para o SAMU durante a 
temporada.
Nº 24/2021, do Ver. Igor dos Santos Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
informações quanto à situação do Plano de Prevenção e Proteção contra 
incêndio das escolas municipais.
Nº 25/2021, do Ver. Igor dos Santos Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
informações quanto a procedimento administrativo disciplinar de servidor 
do Município.
Nº 26/2021, do Ver. Igor dos Santos Beretta, que solicita ao Poder Executi-
vo informações quanto a avenidas, ruas e travessas que possuem a mesma 
denominação.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 3/2021, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao Poder Executi-
vo providências quanto ao corte de grama no campo do Grêmio Esportivo 
Torrense, nesta Cidade.
Nº 4/2021, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto ao escoamento de água na Rua Portugal, Bairro Igra 
Sul, nesta Cidade.
Nº 5/2021, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto ao nivelamento do canteiro na Av. Castelo Branco, em 
frente Mercado Polo, nesta Cidade.
Nº 6/2021, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao Poder Executi-
vo providências quanto ao conserto do asfalto na Estrada da Salina, nesta 
Cidade.
Nº 7/2021, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto à poda das árvores (casuarina) junto ao quiosque do 
Alemão Nei, Molhes do Mampituba, nesta Cidade.
Nº 8/2021, do Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, que solicita ao Poder 

Executivo providências quanto a instalação de um quebra-molas na Rua Jo-
aquim Hoffmaister, esquina com a Coronel Pacheco, Bairro Getúlio Vargas, 
nesta Cidade.
Nº 9/2021, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto a implantação de lombo faixas ou quebra-
-molas na Av. José Amâncio da Rosa, neste Município.
Nº 10/2021, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à implantação de três lombo faixas ou que-
bra-molas na Rua Fernando Ferrari, Vila São João, neste Município.
Nº 11/2021, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja - Solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto à limpeza do valão na Avenida do Riacho, nesta 
Cidade.
Nº 12/2021, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto a construção de um quebra-molas/lombada na 
Estrada Pedro Silveira Simão (Águas Claras), neste Município.
Nº 13/2021, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao Poder Executi-
vo providências quanto a um estudo de viabilidade para a construção de um 
quebra-molas/lombada na Rua José Osório Cabral, nesta Cidade.
Nº 14/2021, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao Poder Executi-
vo providências quanto à pintura da faixa de pedestre, em frente Farmácia 
Panvel, nesta Cidade. 
Nº 15/2021, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto ao conserto do calçamento e retirada de pedras que 
estão acumuladas na Rua Manoel Fortunato de Souza, nesta Cidade.
Nº 16/2021, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto ao conserto do calçamento e retiradas de areia e pedras 
que estão acumuladas na Rua Artur Manoel Schaefer, neste Município.
Nº 17/2021, do Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à limpeza na Travessa Alexandre M. 
Couto, 77, Igra Norte, Nesta Cidade.
Nº 18/2021, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à colocação de uma lombo faixa ou tachões 
na Rua Rotary Internacional Centenário, Bairro Stan, nesta Cidade.
Nº 19/2021, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto a capina e limpeza do meio fio na Rua Luiz 
Gonçalves dos Santos, Bairro Igra Norte, nesta Cidade.
Nº 20/2021, do Ver. Cláudio da Silva Freitas, que solicita ao Poder Execu-
tivo providências quanto a um estudo de viabilidade para a construção de 
um quebra-molas/lombada no cruzamento entre a Av. Independência com 
Travessa a Rua Amazonas, nesta Cidade.
Nº 21/2021, do Ver. Cláudio da Silva Freitas, que solicita ao Poder Executi-
vo providências quanto à retirada do lixo/entulho localizado na Rua Leopol-
dino João da Rosa n° 1040, Bairro Praia Da Cal, nesta Cidade. 
Nº 22/2021, do Ver. Igor dos Santos Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto a canalização da Travessa Nereu José Quartiero, Bairro 
Jardim Eldorado, nesta Cidade.
Nº 23/2021, do Ver. Igor dos Santos Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto a limpeza da mata localizada na Rua Francisco Hipóli-
to Rolim, Bairro São Jorge, nesta Cidade.
Nº 24/2021, do Ver. Igor dos Santos Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto a colocação de base graduada na Avenida Antônio da 
Silva Mota, Bairro Campo Bonito, neste Município. 
Nº 25/2021, do Ver. Igor dos Santos Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto a canalização da Travessa Mampituba, Bairro Salinas, 
nesta Cidade.
Nº 26/2021, do Ver. Igor dos Santos Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto a limpeza do mato junto ao Posto de Saúde, Bairro São 
Jorge, nesta Cidade.
Nº 27/2021, do Ver. Igor dos Santos Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto a poda de árvore da espécie cedro na Rua Santa Maria, 
576, Bairro São Jorge, nesta Cidade. 
Nº 28/2021, do Ver. Igor dos Santos Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto a contenção e reforma do muro do Posto de Saúde do 
Bairro São Jorge, nesta Cidade.
Nº 29/2021, do Ver. Igor dos Santos Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto a instalação de container com refeitório e banheiros 
para os funcionários do canil municipal.
Nº 30/2021, do Ver. Igor dos Santos Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto a instalação de quadra de futebol de areia no complexo 
esportivo Valter Mirim, Bairro São Jorge, nesta Cidade.
Nº 31/2021, do Ver. Igor dos Santos Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto a casa abandonada, tomada pelo mato, na Rua Leopol-
dino João da Rosa, nesta Cidade. 
Nº 32/2021, do Ver. Igor dos Santos Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto a colocação de quebra-molas na Rua Carlos Welausen, 
Bairro Igra Sul, nesta Cidade.
Nº 33/2021, do Ver. Igor dos Santos Beretta, que solicita ao Poder Executi-
vo providências quanto a limpeza da passarela na Praia dos Molhes, nesta 
Cidade. 
Nº 34/2021, do Ver. Igor dos Santos Beretta, que solicita ao Poder Executi-
vo providências quanto a limpeza a poda de árvores na escadaria Travessa 
Rosa Maria, que liga a Rua Júlio de Castilhos à Rua José Maia Filho, nesta 
Cidade.
Nº 35/2021, do Ver. Igor dos Santos Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto a estruturação da Praça José Katiel, Bairro São Jorge, 
nesta Cidade.
Nº 36/2021, do Ver. Igor dos Santos Beretta, que solicita ao Poder Executi-
vo providências quanto a instalação de academia ao ar livre no Bairro São 
Jorge, no Complexo Esportivo Valter Mirim.
Nº 37/2021, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que solicita ao Poder Execu-
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tivo providências quanto a colocação de base graduada e patrolamento em 
ruas do Bairro São Brás e Campo Bonito, neste Município.
Nº 38/2021, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto a concessão de vacina antitetânica no Pronto 
Atendimento do Município.
Nº 39/2021, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto a realizações de exames de para a detecção de 
COVID-19 na Central do Covid do Município.
Nº 40/2021, do Ver. Moises Trisch, que solicita ao Poder Executivo pro-
vidências quanto à limpeza em toda a extensão do valão, na Avenida do 
Riacho, neste Município.

INDICAÇÕES
Nº 1/2021, do Ver. Rafael da Silveira Elias, que indica ao Poder Executivo 
um estudo sobre a viabilidade de troca de semáforos nos cruzamentos entre 
a Av. Barão do Rio Branco com Av. do Riacho (Valão), e entre a Av. Castelo 
Branco com a Rua Luiz Gonzaga Capaverde (Antiga Multipeças).
Nº 2/2021, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que indica ao Gerente da 
Corsan de Torres, senhor Tiago Borges Silva, pedido de limpeza e conser-
vação da antiga Estação de Tratamento de Esgoto do Bairro Getúlio Vargas, 
nesta Cidade.
Nº 3/2021, do Ver. Rafael da Silveira Elias, que indica ao Poder Executivo a 
criação da Secretaria Municipal de Segurança Pública e do Trânsito.
Nº 4/2021, do Ver. Igor dos Santos Beretta, que indica ao Poder Executivo 
a aplicação da Lei nº 13.935, de 11 de dezembro de 2019, que dispõe sobre 
a prestação de serviços de psicologia e de serviços social na Rede Pública 
de Educação Básica.
Nº 5/2021, do Ver. Igor dos Santos Beretta, que indica ao Poder Executivo a 
concessão de reajuste no vale alimentação e a criação em lei do índice para a 
reposição anual do vale alimentação dos servidores municipais.
Nº 6/2021, do Ver. Igor dos Santos Beretta, que indica ao Poder Executivo 
a concessão de gratificação de risco de vida aos Guardas Municipais de Pa-
trimônio durante as férias.
Nº 7/2021, do Ver. Igor dos Santos Beretta, que indica ao Poder Executivo a 
criação da Diretoria da Pessoa Idosa. 
Nº 8/2021, do Ver. Igor dos Santos Beretta, que indica ao Poder Executivo a 
criação da Diretoria de Regularização Fundiária.
Nº 9/2021, do Ver. Igor dos Santos Beretta, que indica ao Poder Executivo 
um estudo sobre a viabilidade legal de implantação de estacionamento para 
idoso nas vagas próximas a repartições públicas.
Nº 10/2021, do Ver. Igor dos Santos Beretta, que indica ao Poder Executivo 
a criação da Coordenadoria do Canil Municipal.
Nº 11/2021, dos vereadores Moises Trisch, Silvano Gesiel Carvalho Bor-
ja, Cláudio da Silva Freitas, Jacó Miguel Zeferino, Carlos Alberto da Silva 
Jacques, Igor dos Santos Beretta, Dilson Mauro Jardim Boaventura, João 
Alexandre Negrini de Oliveira e Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que indi-
cam ao senhor Governador esclarecimentos acerca da prestação dos serviços 
de energia elétrica, bem como do prognóstico dos efeitos de uma eventual 
privatização da CEEE-D, braço da Companhia Estadual de Energia Elétrica 
responsável pelos serviços antes citados neste Município.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES:
Ver. Igor dos Santos Beretta: Disse que moradores do município não têm 
acesso à água e luz, mas tiveram o IPTU cobrado. Falou sobre sua visita ao 
Canil Municipal, que precisa de melhorias não só para o canil, mas para as 
instalações dos servidores do local. Reclamou do serviço de telefonia da 
Prefeitura, alegando que tentou inúmeras ligações em sucesso, colocando 
que a Secretária Clarice se disponibilizou a analisar a situação. Lembrou 
que o Bairro São Jorge sofre com as chuvas que carregam areia para as 
ruas asfaltadas, sem contar as que não foram pavimentadas. Encaminhou 
pedido para a limpeza das passarelas dos Molhes que, em alguns pontos, 
estão cobertas de areia. Falou da sua visita à base da SAMU, e das salas que 
precisam de cuidados. Falou sobre a cobrança de IPTU, feita por georrefe-
renciamento, alegando que faltou sensibilidade do Executivo num momen-
to tão delicado como o da pandemia. Sugeriu parcelamento deste imposto. 
Relatou que tentou falar com a Secretária de Educação, alegando que faria 
uma Moção de Congratulação ao esposo da Secretária que estava pintando 
a EMEI. Ponderou se tal serviço foi voluntário ou se foi contratado pelo 
CPM da escola. 

Vera. Carla Rodrigues Daitx: Desejou melhoras ao senhor Mimi, que teve 
um enfarto. Citou o Secretário de Obras, Mauro, por ter atendido algumas 
de suas solicitações. Agradeceu a senhora Juciane, Presidente do Conselho 
Municipal de Saúde, que esteve na Câmara Municipal para reunião com 
alguns vereadores. Externou suas condolências à família Trevisani, pelo 
falecimento do senhor Elton. Falou sobre a distribuição da vacina contra 
a COVID-19, liberada pela ANVISA. Falou que as empresas, em virtude 
da pandemia, têm reclamado da atual situação econômica e do reajuste do 
IPTU no município. Agradeceu ao Secretário Cláudio Paranhos por compa-
recer à Câmara, e esclarecer questões sobre o imposto. Sugeriu que a discus-
são sobre o assunto seja trazida à Casa com antecedência, pois acredita que 
os vereadores precisam participar das decisões, e não apenas votar. Falou 
sobre o Parque Aparados da Serra que receberá investimentos. Sugeriu que 
o Chefe do Executivo constitua uma Comissão para apresentar o potencial 
turístico de Torres na região.

Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques: Parabenizou a jovem Lyandra 
Ramos e a senhora Indrig Emmer, ambas de aniversário. Fez referência a 
senhora Ingrid pela larga experiência de vida. Relatou que há alguns anos 
acreditava que em Torres havia apenas uma Casa de Repouso, mas, graças a 
senhora Ingrid, foi informado que havia mais de seis. Enalteceu a experiên-
cia e sabedoria da amiga. Falou sobre o aumento no valor do IPTU, e que, já 
em 2017, o prefeito convidou os vereadores para fazer parte do processo e 
debater sobre o assunto. Afirmou que o prefeito tem sido sensível à situação 
da população. Acredita que todos precisam andar juntos e buscar as melho-
res soluções para o município. Disse que “todos estão no mesmo barco, e 

que é inconcebível que alguns ainda furem o casco”. Convidou a todos que 
se empenham em buscar o melhor, tendo como base o que já foi feito. Disse 
estar admirado ao ver o grande número de pedidos de informações na ses-
são, e tão poucos pedidos de providências. Sugeriu que os vereadores sejam 
mais seletivos em suas ações.

Ver. Cláudio da Silva Freitas: Disse que recebeu muitas ligações de mu-
nícipes chateados com o aumento do IPTU. Espera que o Executivo olhe 
o caso com cuidado. Em referência a uma fala anterior, acredita realmente 
que o Legislativo precisa participar mais ativamente nas escolhas e ações do 
Executivo. Disse que o fiscal de trânsito é de extrema relevância, devido ao 
grande número de veículos emplacados no município. Relatou que Torres 
tem apenas um fiscal, alertando que o correto seria um fiscal para cada dois 
mil veículos. Falou sobre seu pedido de providência para a Avenida Inde-
pendência, solicitando uma lombada devido ao grande fluxo de veículos. 
Agradeceu ao amigo Boy, da Secretaria de Obras, que solucionou problema 
de esgoto a céu aberto na Rua Recife, no Bairro São Francisco. Agradeceu 
ao Secretário Maurinho que tem atendido aos seus pedidos de providências. 
Falou sobre a chegada da vacina contra a COVID-19, mas alerta que ainda é 
necessário ter os cuidados básicos de higienização. Lembrou que a atividade 
física é de grande ajuda contra a doença. Visitou o complexo esportivo do 
Torrense, e pediu atenção do Executivo quanto à limpeza do local.

Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Falou sobre o projeto Vira Lar, 
voltado à causa animal, parabenizando todas as pessoas envolvidas. Disse 
que entrou com alguns pedidos de providências solicitando a colocação de 
quebra-molas ou lombadas em algumas vias da cidade. Fez referência à filha 
e genro presentes no local. Quanto ao tema IPTU, disse que os vereado-
res estão sendo cobrados pela população que não concorda com o reajuste. 
Parabenizou ao Presidente da Casa, que pediu a presença do Secretário da 
Fazenda para esclarecer dúvidas sobre o tema durante a 3ª Sessão. Acredita 
que, devido à pandemia, a questão poderia ser pensada com maior atenção. 
Ponderou que, diante de tantas taxas e impostos, as ruas e vias do município 
poderiam ser melhor cuidadas. Reconhece que o Executivo tem feito um 
bom trabalho. Esclareceu que, mesmo fazendo tais cobranças, tem cons-
ciência de que elas estão sendo feitas para o bem da comunidade. Acredita 
que o vereador deve “construir junto”, participando das ações do Executivo. 
Mostrou-se otimista com a chegada da vacina contra a COVID-19, que che-
ga ao Estado e municípios em breve.

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Falou sobre a visita do Secretário 
da Fazenda, Cláudio Paranhos, para tratar sobre o reajuste do IPTU e o 
georreferenciamento. Concorda que o reajuste do IPTU foi feito de maneira 
legalista, e que o fato “justifica, mas não explica”. Disse que a população 
tem cobrado dos vereadores por acharem que foram favoráveis ao aumento. 
Explicou que os vereadores votaram pela diminuição do índice, mas não fo-
ram informados que haveria o recadastramento imobiliário. Afirmou que, se 
fosse gestor do município, não teria feito. Falou das dificuldades impostas 
pela pandemia sobre a população, e que este aumento, mesmo sendo legal, 
foi colocado no momento errado. Sugeriu que o reajuste fosse parcelado ou 
aplicado em outro momento. Mostrou-se aborrecido por não poder fazer 
parte desse processo, afirmando que os vereadores não foram informados 
sobre o recadastramento imobiliário. Mostrou-se frustrado com o proces-
so por não compactuar com o recadastramento, que provocou um aumento 
substancial na cobrança aos contribuintes em momento tão difícil. Questio-
nou sobre a cobrança dos alvarás, já que muitas empresas não puderam abrir 
durante a pandemia.

Ver. Jacó Miguel Zeferino: Disse que o recadastramento imobiliário, reali-
zado pelo Executivo, foi um descalabro. Falou que este não era o momento, 
já que a pandemia prejudicou a muitos no município, causando desemprego, 
fechamento de empresas, e trazendo dificuldades financeiras para muitos. 
Questionou o georreferenciamento usado como forma de medição dos imó-
veis. Disse que faltou transparência porque a população não foi avisada so-
bre o aumento. Cobrou a presença do Chefe do Executivo no plenário para 
explicar a situação.

Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira: Falou sobre a sugestão da As-
sociação de Hotéis, quanto à cobrança do IPTU, para que os comerciantes 
fossem isentados do imposto pelo mesmo tempo que foram impedidos de 
funcionar. Comprometeu-se em fazer um levantamento, sugerindo até um 
desconto, mesmo que para o carnê do próximo ano. Disse que a categoria 
tem muitos gastos, e que mesmo assim foram onerados pesadamente pelo 
aumento no IPTU. Deixou claro que não está culpando o Executivo, mas 
que está pensando em uma saída para minimizar o impacto. Comunicou que 
fará uma reunião com o Secretário do Trabalho, Indústria e Comércio para 
falar sobre os quiosques e comércio à beira-mar. Sugeriu a ampliação do ho-
rário de funcionamento destes estabelecimentos. Reconhece que o Secretá-
rio tem cooperado ao flexibilizar o horário de funcionamento, mas acredita 
que algo mais possa ser feito. Relatou que passou pela beira-mar à noite, e 
constatou que havia muitas pessoas no local, e sem máscara. Disse que, em 
conversa com a Secretária Suzana, foi informado que a vacina chegará no 
município nesta semana, mas em pequena quantidade.

Ver. Moisés Trisch: Agradeceu aos vereadores que assinaram a indicação 
pedindo informações sobre a privatização da CEEE, bem como um eventual 
perdão da dívida de ICMS da empresa. Em seu pronunciamento na sessão 
anterior, falou que “os vereadores referendaram o aumento do IPTU para 
este ano”. Retratou-se dizendo que se solidariza aos vereadores da gestão 
passada, por acreditar que foram vítimas de uma chantagem por parte do 
Executivo. Sugeriu que o Executivo poderia ter usado outro índice com rea-
juste menor. Agradeceu ao Secretário da Fazenda, Cláudio Paranhos, que foi 
à Casa para esclarecer dúvidas sobre o reajuste. Falou sobre o estudo feito 
pela rede hoteleira, propondo isenção de tributos aos empresários. Sugeriu 
que o estudo seja aberto ao restante da população. Fez críticas à reunião 
dos empresários da rede hoteleira, agendada com o Secretário do Turismo. 

Rebateu dizendo que a população não teve este direito, pois teve que se 
aglomerar frente à prefeitura para tirar dúvidas sobre o reajuste. Em relação 
à sua fala na sessão anterior, disse que não cabe nenhum tipo de censura 
sobre o posicionamento dos vereadores na tribuna. Defende que o vereador 
deve ser criticado nos seus argumentos, mas jamais ser atacado ou chamado 
de demagogo. Comemorou o início da vacinação no Estado.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Disse ser solidário com o Presidente da Mesa, 
que solicitou a presença da Secretária Clarice nas dependências da Casa, 
para esclarecer sobre dois projetos de lei que precisariam ser votados na 
próxima sessão. Foi esclarecido que se trata de uma adequação municipal a 
uma lei federal, nada de extraordinário. Sobre o tema “guarda municipal”, 
disse que, já na administração do Prefeito João Alberto, enviou indicação 
ao Executivo para a criação de uma guarda municipal armada e uma de 
trânsito. Espera que o serviço seja implantado. Falou sobre motoristas que 
trafegam em alta velocidade na avenida principal da Vila São João, con-
cordando com a indicação do Vereador Dilson Boaventura, que solicitou 
lombo faixas para o local. Quanto às críticas formuladas ao Secretário de 
Obras Maurinho, disse que são críticas pontuais, pois quando tem que elo-
giar, elogia, e quando tem que criticar, critica. Falou sobre as reclamações 
do aumento do valor de IPTU, decorrente do recadastramento imobiliário. 
Disse que não é justo deixar de cobrar de poucos, quando muitos já pagam 
pelos bens cadastrados. 

Ver. Rafael da Silveira Elias: Fez ponderações quanto à Segurança Pública 
no Estado, apresentando números de melhoras nas mais diversas áreas da 
Segurança. Enalteceu as medidas adotadas pelo Estado buscando redução 
de custos, excelência no atendimento e quadro de pessoal. Afirmou que “ge-
rir a máquina pública não é fácil, e que devemos usar os microfones da Casa 
para construir juntos”. Referente ao SINE-Torres que foi fechado, tema le-
vantado por um vereador na Casa, disse que o SINE é composto pelo partido 
PSD, e foi fechado porque “quando a gente não está contente com o governo 
que fazemos parte, devemos entregar a chave da casa e se retirar”. Encerrou 
dizendo que, “se estamos fazendo parte do governo, devemos construir e 
caminhar juntos”.

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Pediu ao Executivo a limpeza da 
Avenida do Riacho, colocação de lombo faixa na Rua Rotary Internacio-
nal e a limpeza da Rua Gonçalves dos Santos. Quanto ao IPTU, concorda 
que o reajuste decorrente do recadastramento de imóveis é legal, mas que, 
em virtude da época de pandemia, e as dificuldades da população, se torna 
imoral. Encaminhou um pedido de informações ao Executivo solicitando 
informações sobre a coleta de lixo do município. Acredita que o serviço é 
superavitário. Falou que é desproporcional um morador das praias pagar o 
mesmo valor de moradores do Centro. Acredita que a taxa poderia ser men-
surada de acordo com a localidade e benefícios da região. Sugeriu que se en-
contre uma forma de amenizar o impacto do IPTU, sabendo-se que grande 
parte da população teve que solicitar até o Auxílio Emergencial. Disse que 
encaminhará ao Secretário de Obras um pedido para que verifique as obras 
da CORSAN, que estão danificando as ruas do Jardim Eldorado.

TRIBUNA:
Secretário da Fazenda Cláudio Paranhos: Esclareceu que o atual código 
tributário, para cálculo de IPTU, ordena os reajustes pelo IGPM. Para o 
exercício atual, seria um índice de 20.93%. Entendendo que este índice seria 
muito alto, o Executivo enviou à Casa um reajuste feito pela média dos índi-
ces de IGPM, IPCA e INPC que seria de 9,87%. Assegurou que no caso de 
imóveis sem nenhuma ampliação, o reajuste deve ser de 9,87%. Relatou que 
em 2021 foram enviados 44.000 carnês de IPTU, e que 2.700 deles tiveram 
alteração de área. De acordo com o recadastramento imobiliário, iniciado 
em 2017, estes imóveis sofreram reajuste que foi agregado ao carnê deste 
ano. Assegurou que os cidadãos que tiveram aumento maior que o índice de 
9,87%, e que não tiveram alteração na área de seus imóveis, devem procurar 
a prefeitura para revisar o cálculo. Falou que, em reunião com os vereadores 
na semana anterior, foram sugeridas ações como “uma maior publicização”, 
e “a criação de uma aba no site da prefeitura para que o contribuinte possa 
fazer o cálculo do reajuste”. Acredita que estas sugestões possam ser im-
plantadas no exercício de 2022. Pediu que aos contribuintes, à medida que 
façam ampliações, comuniquem a prefeitura para que não tenham surpresas 
neste imposto. Colocou-se à disposição da população e da imprensa para 
maiores esclarecimentos. 

ORDEM DO DIA
Projeto de Lei nº 70/2020, do Poder Executivo, que altera dispositivos da 
Lei nº 3.954, de 22 de dezembro de 2005, que reestrutura o Regime Próprio 
de Previdência Social dos Servidores Efetivos do Município de Torres e dá 
outras providências. APROVADO

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 131/2009) e de 
Acesso à Informação, o Presidente do Legislativo, convida a todos para 
acessarem o novo site da Câmara Municipal de Torres https://www.ca-
maratorres.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e visuais, a 
nova plataforma permite à população ficar por dentro dos principais 
assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo real, através 
da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a comunidade mais 
próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br
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É notável dentro de qualquer empresa que o fato de trabalhar com o 
recurso humano, estimulando-o e capacitando-o, é uma das tarefas mais 
difíceis para os administradores, sendo o ambiente um escritório ou um 
chão de fábrica. Lidar com as pessoas é o grande desafio das empresas.

O fato é que, mesmo que os gestores estejam andando a passos largos 
em relação ao desenvolvimento comportamental de seus colaboradores, 
é mais do que comum hoje em dia, encontrarmos profissionais desmoti-
vados e desinteressados.

Considerando os fatos, o endomarketing ou marketing interno, como 
também é conhecido, vem sendo apresentado como uma alternativa mo-
derna para aumentar o comprometimento dos funcionários com os obje-
tivos das organizações.

Uma vez que o endomarketing é a área do marketing focada em tra-
balhar a relação da empresa junto ao seu cliente interno, melhorando 
assim a comunicação entre empresa e colaboradores. Sendo assim, o 
endomarketing tem um impacto direto no clima do ambiente de trabalho, 
na motivação e na produtividade da equipe. 

Voltar à atenção para dentro da companhia, buscando tornar o colabo-
rador parte integrante e essencial do processo, vem mudando a visão do 
mercado de pequenas, médias e grandes empresas, no que tange ao seu 
posicionamento como organização de sucesso. 

Focando diretamente na comunicação interna, o endomarketing busca 
um diferencial no mercado por meio da valorização dos funcionários. 
Colaboradores motivados atendem melhor seus clientes. Sendo assim, 
as empresas estão investindo em pessoas engajadas, que atuem direta-
mente como “embaixadores da marca” e contribuam para os resultados 
corporativos.

Desta forma, focar no endomarketing é uma maneira de apostar em 
um investimento no recurso humano da empresa, com a intenção de 
motivar os colaboradores, para que assim atinjam o ponto máximo de 
eficiência enquanto colaborador eficaz e ajude a disseminar a marca. A 
intenção maior é a de que o colaborador se orgulhe de trabalhar ali, que 
veja um bom significado para sua função e que ame sua empresa.

O principal benefício do endomarketing é a visão compartilhada e o 
fortalecimento das relações interpessoais, onde todos são clientes de 
todos. As empresas criam uma relação duradoura com o seu público in-
terno a partir do momento em que se permitem criar e manter um canal 
aberto de comunicação que possibilite que as informações fluam nos dois 
sentidos, tanto de baixo para cima quanto de cima para baixo.

A direção da empresa precisa ser franca e transparente nas informa-
ções se deseja criar um relacionamento duradouro com seu público in-
terno. A transmissão de informações verdadeiras ajuda a produzir re-
sultados positivos, pois evita desvios, distorções e retrabalho. Assim a 
utilização da informação pelo endomarketing deve servir como ferramen-
ta de aproximação entre a empresa e o funcionário.

Para o sucesso do Endomarketing na Gestão de Pessoas é necessário 
destacar a importância do comprometimento que envolve todas as áreas 
e, em especial o gerente de Recursos Humanos, o qual tem um papel 
de destaque, pois este deve se certificar que todos os envolvidos sigam 
na mesma direção, e consiga administrar os conflitos de forma que não 
ocorram ruídos de comunicação.

Destaca-se, ainda, que colaboradores insatisfeitos podem promover a 
chamada contra-propaganda e neste caso o endomarketing é peça fun-
damental para a divulgação correta dos valores e objetivos da empresa, 
evitando assim que seja disseminado uma imagem negativa da organi-
zação.

Pode-se concluir que muito antes de fazer com que o público externo 
conheça a empresa, é preciso voltar às atenções para o público interno. 
Coloque os funcionários como principais responsáveis pelo sucesso de 
sua organização e estes precisam ser os primeiros a entender toda a sua 
atuação. Além disso, estar alinhados sob a mesma cultura e objetivos faz 
toda a diferença no dia a dia.

Por Mônica Alves da Silva 
(aluna formanda do Curso de Administração ULBRA Torres)

conversa com profissionais

A Importância do Endomarketing

ULBRA e você

COLUNISTAS

FOME E DESEMPREGO EM  2021
Projeção para a economia em 2021 parece não favorecer população de baixa 

renda no Brasil. Apesar do governo federal afirmar que está trabalhando para que 
haja uma rápida recuperação no PIB nacional, pesquisas mostram que o mês de 
janeiro será de fome e desemprego para parte significativa da população. A pre-
visão é que com o fim do auxílio emergencial, os índices de miséria tenham alta. 
Um dos principais efeitos do covid-19, além da crise sanitária que vem matando 
milhares de pessoas, tem sido o declínio da economia. Trabalhadores passaram a 
entrar na lista do desemprego e a fome vem se tornando uma realidade cada vez 
mais presente na vida de cidadãos de baixa renda.

Com o fim do Auxilio Emergencial, o que se espera é que ao menos 15% desse 
grupo de contemplados fique em situação de extrema pobreza.

FOME EM EVIDÊNCIA - De acordo com levantamentos feitos pelo pesqui-
sador do Ibre-FGV (Instituto Brasileiro de Economia da Fundação Getulio Var-
gas), a taxa da pobreza extrema deverá ser acrescentada entre 10 e 15% durante o 
mês de janeiro. Isso significa dizer que ao menos 13 milhões de pessoas deverão 
sobreviver com US$ 1,90 por dia.

Há ainda um outro indicativo onde aproximadamente 51 milhões de brasileiros 
deverão sobreviver em situação de pobreza com US$ 5,50 por dia. O crescimento 
será de quase 30% se comparado com o ano passado.A taxa de pobreza extrema 
será muito alta devido a dois fatores: a população mais pobre depende basica-
mente de programas sociais e do mercado de trabalho, que foi muito impactado 
negativamente para ocupações de menor escolaridade e rendimento.

DESEMPREGO GERA PARALISAÇÃO ECONÔMICA - Outro ponto 
também em destaque são os efeitos do desemprego. Com o mercado de trabalho 
totalmente afetado pela pandemia, espera-se que parte significativa dos traba-
lhadores permaneçam sem assistência ao longo do primeiro semestre de 2021. 
O que significa que haverá um aumento na procura por vagas quando os setores 
vivenciam um processo de retomada.

Um dos impactos bastante previsíveis é que muitas pessoas que tinham deixado 
de procurar emprego devido à pandemia vão acabar voltando. Com isso, a taxa 
de desemprego vai aumentar, porque nem todo mundo vai encontrar emprego, o 
início do ano é sempre mais difícil para contratações, o que deve agravar ainda 
mais o cenário. (Portal FDR) 

SOBREVIVER VIROU UMA LUTA - Com tantas dificuldades para ingres-
sar no mercado de trabalho ou até mesmo colocar comida em casa, psicólogos e 
demais especialistas sociais afirmam que sobreviver para muitos tem sido uma 
luta.

Com o fim do estado de calamidade pública pela pandemia do coronavírus, de-
cretado pelo Congresso Nacional e válido até 31 de dezembro, as concessionárias 
de serviços públicos como CEEE, CORSAN entre outros, voltaram a suspender 
os serviços, desobedecendo as Leis estadual nº 15.325 e federal n°14.015/2020, 
que proíbem o corte de energia elétrica e de água, nas sextas-feiras, sábados, do-
mingos, feriados ou vésperas de feriado dos consumidores por inadimplência do 
usuário residenciais. Vereadores poderia se sensibilizar fiscalizando estes proce-
dimentos e apoio junto ao executivo para garantir que essas famílias não tenham 
corte do serviço é uma maneira de tranquilizar principalmente os mais pobres.

CENTRO – População e usuários do Centro de Torres pedem providências 
quanto à pavimentação asfáltica da rua em torno da estação Rodoviária; Visitan-
tes reclamam da falta de placas padronizadas de identificação dos logradouros 
nas esquinas das ruas de Torres - bem como da falta de unificação numerária das 
edificações.

PREDIAL – Moradores do Predial estão pedindo que seja feita a recapagem 
asfáltica da Rua Celeste Macedo; muitas reclamações dos motoristas usuários 
desavisados que trafegam pela ponte da divisa entre Torres RS e Passo de Torres 
SC e terminam batendo com dianteira de seus veículos na mesma, devido a uma 
depressão na cabeceira da ponte no lado de Torres.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br 
ou  Rua Coronel Pacheco, 985

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 
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ÁRIES - Olhe para o futuro e tenha muita 
consciência do que está plantando, ariano. 
Essa é uma semana especialmente delica-
da para você. Dê passos bem lentos, porém 
firmes e consistentes. Saiba valorizar mais o 

que já conquistou antes de seguir em frente em busca de novas 
e incertas aventuras. Siga num ritmo mais lento e peça ajuda 
se precisar.

TOURO - Um momento para caminhar 
com mais inspiração e suavidade, taurino. 
A vida está pedindo certeza dos passos e 
um ritmo mais lento. Mas você pode sentir 
ansiedade, pressa, vontade de jogar tudo 

pro alto em alguns momentos. Lembre-se de respirar fundo 
o tempo todo, buscar prazer no cotidiano e cuidar também 
de sua saúde.

GÊMEOS - Hora de colher resultados, geminia-
no. E tocar sua vida de forma otimista e cons-
ciente, sabendo que muita coisa boa espera 
por você no futuro. Mas controle sua ansieda-
de, não conte tudo para todo mundo e busque 
atividades que ajudem a relaxar e espairecer. 

Estudos e comunicação em geral estão favorecidos. Planejamento 
financeiro também.

CÂNCER - Um ótimo momento para você ava-
liar melhor as relações, canceriano, e fazer pla-
nos para o futuro. Relações podem ganhar es-
trutura e consistência, oferecendo a segurança 
que você tanto deseja e precisa. Novos amigos 
e caminhos podem surgir e vale a pena estar 

aberto às novidades. Se deseja mudar alguma coisa em sua rotina, 
a hora é essa.

LEÃO - Um momento favorável ao diálogo e 
a definição de projetos comuns, leonino. O 
que for feito em dupla ou equipe tende a ter 
resultados melhores e mais concretos. Sua 
rotina pode ir se organizando aos poucos 

e oportunidades profissionais interessantes podem surgir. É 
um momento mais movimentado em seu trabalho e rotina. 
Lembre-se de cuidar da saúde.

VIRGEM - Momento favorável para a vida 
profissional, virginiano. Organize sua agen-
da de forma a ter tempo para você, a casa e 
a família também. O prazer será importante 
o ano todo e é bom ir criando esse espaço 

na rotina desde já. Divulgações, estudos e comunicação es-
tão bastante favorecidos, especialmente no que for ligado ao 
trabalho.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Roberta Vidal

LIBRA - Dê passos mais lentos, libriano, mas 
certo do que está fazendo. Não embarque em 
aventuras malucas pressionado pelos outros, 
nem se sinta aflito se alguém cobrar alguma 
coisa, incluindo velocidade. Siga seu ritmo e 
os seus próprios desejos. O diálogo é a melhor 

forma de se entender. Aproveite os bons momentos em casa e 
em família.

CAPRICÓRNIO - Um bom mo-
mento para avaliar se tem conse-
guimo mesmo aliviar o peso e a 
sobrecarga, capricorniano. Você 
precisa aproveitar essa semana 

para dar um gás nos projetos pessoais e cuidar 
mais de você, em busca de mais prazer, vocação 
e verdade na vida. Organizar as coisas práticas 
pode ser mais fácil, em dias que prometem ser 
bem produtivos.

AQUÁRIO - Um ótimo momento 
para tomar decisões, aquariano. 
Na contramão dos outros signos, 
você pode dar passos importan-
tes e conquistar coisas novas. 
Comunicação em alta, autocon-

fiança a mil. Um momento bom para pratica-
mente tudo, tirando um ou outro imprevisto, mas 
que com cuidado e atenção, você tende a tirar 
de letra.

PEIXES - Aproveite a quantidade de 
ideias que tendem a surgir em sua 
mente, pisciano. Sente, converse, 
anote. Inspire-se e inspire, olhe para 
dentro, defina seus planos e metas, e 
vá em frente. Você pode realizar mui-

tos sonhos nos próximos meses. Amigos podem ajudar, 
assim como pessoas com quem você convive. Autoco-
nhecimento favorecido.

ESCORPIÃO - Um momento mais delicado, es-
corpiano, que requer atenção às decisões, pala-
vras e atitudes. Siga no seu ritmo, espere a hora 
certa e observe antes de falar ou reagir. Amigos 
podem inspirar e ajudar você. Em casa, diálogo 
é o melhor caminho para resover coisas e plane-

jar o futuro. Nas relações, paciência será fundamental para evitar 
brigas e rupturas.

SAGITÁRIO - Sente para planejar as finan-
ças, sagitariano, porque novos e grandes so-
nhos podem demandar investimentos e vale 
a pena se organizar para isso. Um momento 
favorável aos estudos, reuniões, negócios e 

comunicação em geral. Sua rotina pode ganhar novidades 
e isso inclui o trabalho. Foco no que interessa, porque bons 
ventos sopram por aí.

VARIEDADES

(semana entre (20/01 e 27/01)
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SOCIEDADE NA ALTA TEMPORADA TORRENSE
Verão em Torres costuma ser sinônimo de cidade lotada e agito social redobrado. Entretanto, nesta atual temporada as grandes festas sociais não estão ocorrendo, suspensas como 

medida de combate a pandemia de Covid-19. Ainda assim, as atividades sociais que envolvem a comunidade da mais bela praia gaúcha não pararam totalmente, seguem de acordo com 
os protocolos permitidos - seja saindo para aproveitar a praia e o ar livre, os comes e bebes dos restaurante  ou curtindo em casa com a família. Confira a seguir alguns cliques da colunista 
social Vera Lia Cavalheiro, registrando bons momentos em Torres.

Por Vera Lia Cavalheiro

A vereadora de Porto Alegre, 
Mônica Leal Markusons , caminhando 

no calçadão... Ela que veraneia em 
Torres desde que nasceu

Eduardo Silva e Rose Mesquita ,no 
meio de muitos compromissos, con-

seguiram um tempo para dançar

Liliana e Marcus Boll , curtindo a praia ...Tiraram a 
máscara para a selfie

As " festeiras"  de N. Sra. de Navegantes tem se 
reunido por internet com Padre Leonir Alves para pro-

gramar o evento

Família no Taekwondo treinando junta na aca-
demia Te Yang, que localiza-se dentro do clube 
da SAPT. Carina,  esposo Rodrigo e filho Vitor são 
destaque pelo excelente desempenho nos treinos

O belo sorriso de mãe e filha: Vanessa 
Lubisco Silla e Luana Silla Cavalheiro

José Edenir e Maria Cecília Brognoli reuniram a 
família em seu condomínio Ocean side

 Maria Aparecida Sperotto, 
comemorando aniversário do 

neto Pedro, com a neta Martina 
e o filho Rodrigo , na praia

Pausa para uma geladinha 
água de côco: Priscila e Lívia 

Piccoli Kessler

No point da SAPT/ Monte Belo, o técnico 
da seleção brasileira de Beach tennis  Alex 
Mingozzi com Ane Schumacher, Leonardo 

Garcia e Lenara Kras

Francisco Pernigotti e Lisane Bellini , 
curtindo nossas belezas naturais

Helenara Amoretti 
Machado Ribeiro, na 
hidroginástica da SAPT , 
com mascara do Internac-
ional.. colorada fanática

O Prefeito Carlos Souza pode 
comemorar com a esposa 

Suzi, os filhos e toda a comu-
nidade Torrense,  a chegada 

da vacina Coronavac
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Na manhã de domingo 
(17), por volta das 8h30, 
na BR-101 do Passo de 
Torres, um trabalhador 
por acabou sendo pren-
sado por uma máquina.

Conforme relata o por-
tal W3, o homem foi en-
contrado inconsciente 
no local, na marginal da 

rodovia. Segundo relato 
de seus colegas, o mes-
mo estava dentro da ca-
çamba de um caminhão 
quando foi prensando 
por uma máquina que es-
tava sendo içada por um 
caminhão.

Uma nota do Corpo de 
Bombeiros sobre o assun-

to indicava que a vítima 
apresentava taquicardia 
e suspeita de hemorragia 
interna na região abdo-
minal. Após atendimento 
pré-hospitalar, a vítima 
foi encaminhada para o 
Hospital Nossa Senhora 
dos Navegantes em Tor-
res.

REGIÃO 

Prefeito de Três Cachoeiras é 
reconduzido à presidência do 

CIDIRUR
O prefeito de Três Cacho-

eiras, Flávio Raupp Lipert, 
foi reconduzido à presidên-
cia do Consórcio Intermu-
nicipal de Desenvolvimento 
de Infraestrutura Urbana e 
Rural (CIDIRUR). A decisão 
foi anunciada nesta terça-
-feira (19), durante a pri-
meira Assembleia de 2021, 
que reuniu os prefeitos dos 
municípios que aderiram ao 
consórcio.

“Agradeço aos prefeitos 
Flori Werb, de Itati, Pedro Ju-
arez da Silva, de Mampituba, 
e Marcos Vinicios, de Morri-
nhos do Sul, pela confiança 
depositada. Esse consórcio 
visa a busca de recursos para 
desenvolver a área urbana 
e rural dos municípios asso-
ciados, o que irá melhorar a 

vida das pessoas”, afirmou o 
prefeito Flávio, destacando 
ainda que a união dos muni-
cípios é fundamental para o 
desenvolvimento da região.

O consórcio disponibiliza-
rá R$ 3,8 milhões de reais em 
recursos para investimentos 
em estradas rurais nos mu-
nicípios de Três Cachoeiras, 

Itati, Mampituba e agora 
Morrinhos do Sul, que tam-
bém aderiu à iniciativa.

O subsídio, que será de 
quase R$ 1 milhão de reais 
para cada município, foi con-
quistado junto ao Ministério 
da Agricultura  - sendo que 
não terá nenhum custo aos 
municípios.

Trabalhador é prensado por 
máquina em Passo de Torres

ê

Impactados pela imensa crueldade demonstrada nas corridas de cães 
Galgos, mostrada esta semana na mídia nacional, achamos importante 
retomar o tema de maus tratos, motivados por este recorte de crueldade.

Os maus tratos no Brasil ocorrem de maneira indiscriminada e milhares 
de cães e gatos são mal tratados por diversos motivos. Infelizmente, os 
animais são maltratados das maneiras mais perversas embora cada vez 
mais esta causa venha ganhando mais defensores e protetores dos ani-
mais que vestem esta causa para o bem estar do animal.

O ser humano deveria conviver harmoniosamente com os animais, ten-
do em vista que estes merecem a nossa total dedicação e respeito, porém 
são ameaçados constantemente, não no que respeita à extinção, e sim no 
que tange às perversidades e crueldades.

Os animais não possuem meios de se defender, não sendo capazes de 
procurar os seus direitos. A única maneira para que tais crimes sejam 
evitados, assim, é o empenho da sociedade, que não deve aceitar tama-
nha barbaridade, impedindo energicamente sua ocorrência e, caso que 
não seja possível impedir, é imprescindível que se denuncie, pois é inad-
missível a inércia da sociedade, assistindo a covardia dos que cometem 
esses crimes.

Percebe-se que os crimes contra os animais englobam o âmbito social, 
econômico e cultural. Levando-se em consideração que os crimes ocor-
rem com bastante frequência, suas penas correspondentes são insignifi-
cantes em relação a sua gravidade e, por isso, existe uma grande sensação 
de impunidade, acarretando a constância de tais delitos. Devemos ana-
lisar qual é melhor forma para evitar que os animais não sejam alvo dos 
maus tratos. Há, portanto, várias soluções para impedir tamanha cruel-
dade, como, por exemplo, aumentar as penas, desenvolver trabalhos de 
prevenção e orientação, e, ainda, conscientizar a sociedade.

Um estudo sobre maus-tratos animal realizado pela veterinária Gisele 
Kronhardt Scheffer identificou as principais características das pessoas 
que agridem e abandonam animais no Rio Grande do Sul. Entre os perfis 
analisados, homens com idades entre 20 e 40 anos lideram a lista dos 
principais causadores de agressão e abandono.

Com relação ao abandono, o estudo apontou que os cães são os an-
imais que mais sofrem, sendo atendidos e entre as motivações para o 
abandono estão doenças, ferimentos, velhice, prenhez, comportamento 
indesejado, deficiência, matriz descartada, compra por impulso e até a 
"simples" perda de interesse.

No que diz respeito aos casos de maus-tratos, a pesquisa observou que 
a maioria dos animais tinha casa e família. Além disso, foi identificado 
também o tipo de agressão mais praticado por gênero. Entre os homens, 
a violência mais comum foi o espancamento, a privação de atendimento 
veterinário e a acumulação de animais. Já entre as mulheres, as causas 
mais frequentes foram em relação à acumulação, seguida pela privação 
de atendimento e privação de água e alimento. A pesquisa reconheceu 
75% dos perfis como gênero masculino e apenas 25% como feminino.

A ATPA (Associação Torrense de Proteção aos Animais) cuida de an-
imais mau-tratados ou abandonados, muitos deixados irresponsav-
elmente por veranistas ou abandonados por moradores, entre eles 
muitos idosos que aguardam um lar. Nosso telefone de contato é (51) 
98111-6834. 

Abra seu coração e venha conhecer nossos lindos e amorosos animais 
disponíveis para adoção ou ajude-nos a divulgá-los. Visite nossas redes 
sociais, faça contato através de nosso telefone e combine uma visita, 
que pode ser feita com toda a segurança.

Facebook: https://www.facebook.com/atpa94/
Site: https://www.atpacoracaoanimal.org/
Fazemos parte da NFG: Cadastre o seu CPF na NFG e indique a ATPA 

como entidade a ser beneficiada. Fazemos parte da “Tampinha Legal”. 
Junte suas tampinhas e entre em contato conosco.

Adquira nosso calendário e ajude a ATPA a realizar esterilização a at-
endimentos veterinários aos animais que se encontram em estado de 
abandono em nossa cidade. Com apenas R$10,00 você ajuda a ATPA a 
ajudar nossos animais.

 Acesse a Pagina da ATPA no  facebook ou no Instagram.

MAUS TRATOS AOS ANIMAIS

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

Projeto Praia Acessível disponível 
no extremo sul catarinense

Com o objetivo de dar 
oportunidade de acesso 
ao mar para pessoas com 
necessidades especiais, o 
Projeto Praia Acessível já 
iniciou no Sul de SC. Atual-
mente, as praias de Balneá-
rio Rincão, Balneário Arroio 
do Silva, Morro dos Con-
ventos, Balneário Gaivota 
e Passo de Torres contam 
com a cadeira anfíbia para 
o banho assistido, seguindo 
todos os protocolos de saú-
de que o momento requer.

De acordo com o co-
mandante do 4º Batalhão 
de Bombeiros Militar, ma-
jor BM Luiz Felipe Lemos, 
a oportunidade é algo in-
descritível. “Nós ficamos 
muito felizes em propiciar 
um pouco de alegria numa 
época tão difícil”, ressaltou.

As cadeiras anfíbias es-
tão disponíveis todos os 
dias da semana, a partir 
das 8 horas até o pôr do sol. 
Segundo o comandante da 
Operação Veraneio no 4º 
BBM, major BM Henrique 
Piovezam da Silveira, a 
orientação é de que as pes-
soas busquem o serviço no 

início da manhã ou fim da 
tarde. “Esses horários são 
os mais adequados para 
que os interessados pos-
sam consigam aproveitar 
devido ao menor público 
na areia e na água”, desta-
cou.

Fonte: Portal Litoral Sul
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Imunização contra a COVID-19 inicia 
vários municípios da região

Já na quarta-feira (20), municípios como Arroio do Sal, Dom Pedro de Alcântara e Três Cachoeiras começaram a aplicar as primeiras doses 
das vacinas Coronavac (produzida pelo Instituto Butantan) contra o novo Coronavírus

Após 10 meses de angústias, 
incertezas e muitos desafios 
perante a pandemia do novo 
coronavírus (COVID-19), a es-
perança de dias melhores che-
garam para nossa região. Nesta 
quarta-feira (20), municípios 
como Arroio do Sal, Dom Pedro 
de Alcântara e Três Cachoeiras 
começaram a aplicar as primei-
ras doses das vacinas contra o 
novo Coronavírus - fabricadas 
pelo Instituto Butantan e distri-
buídas pelo Ministério da Saú-
de.

ARROIO DO SAL
Em Arroio do Sal, na manhã 

de 20 de janeiro, iniciou-se a 
campanha de vacinação contra a 
Covid-19 no ESF Centro. A Enfer-
meira Aline Iara Borges Morel foi 
a primeira servidora de linha de 
frente do Covid-19 a ser vacinada. 
" Uma manhã emocionante que 
ficará marcada na história de Ar-
roio do Sal. O município recebeu 
100 doses, que serão destinadas 
aos servidores da Saúde que tra-
balham na linha de frente do Co-
vid e Pronto Atendimento 24h", 

destaca a comunicação da Arroio 
do Sal. Participaram do momen-
to o Prefeito Affonso Flávio Angst 
(Bolão), Vice-prefeito José Diogo 
Martins, Secretário de Saúde, Die-
go Feldmann e Secretária Adjunta, 
Rosane Genz.

DOM PEDRO DE ALCÂNTARA
A primeira dose da vacina foi 

aplicada em Dom Pedro de Al-
cântara também na manhã desta 
quarta-feira (20), após a Anvisa 
(Agência Nacional de Vigilância Sa-
nitária) aprovar o uso emergencial 
da vacina do Instituto Butantã – 
Coronavac. Mariléia Tommasi, téc-
nica de enfermagem e vacinadora 
do UBS Guilherme Cléo Biasi foi a 
primeira pessoa a ser vacinada.

TRÊS CACHOEIRAS
Já o município de Três Cachoei-

ras recebeu na quarta-feira (20) as 
primeiras 90 doses da vacina con-
tra a COVID-19 e, no mesmo dia,  
iniciou a imunização.  A primeira 
pessoa a se vacinar em Três Ca-
choeiras foi o condutor do SAMU 
(Serviço e Atendimento Móvel de 
Urgência), Juliano Moura de Var-
gas. Na sequência, as doses foram 
aplicadas nos trabalhadores da 
saúde que atendem na linha de 
frente contra o COVID-19 (SAMU e 

Centro do COVID-19); idosos acima 
de 60 anos e pessoas com defici-
ência que moram em lar de longa 
permanência (Lar Dr. Paim Cruz), 
assim como seus funcionários. 

A segunda dose da vacina deve 
ser aplicada nestes grupos, nova-
mente, em 30 dias, para que as-
sim seja efetivada a imunização. 
De acordo com a enfermeira de 
Três Cachoeiras, Elizabeth Pau-
lart, novas remessas devem ser 
enviadas pela Secretaria Estadual 
de Saúde, nas próximas semanas, 
para a continuidade da vacinação. 
“Lembramos que as doses estão 
vindo em pequenas quantidades 

e com determinações específicas. 
Profissionais dos Postos de Saúde 
e da Secretaria Municipal de Saú-
de ainda não foram imunizados 
devido às doses insuficientes”, 
afirmou Elizabeth, acrescentando 
ainda que, a Administração Mu-
nicipal informará regularmente à 
população o andamento da cam-
panha. “

No entanto, mesmo com a che-
gada da vacina, a recomendação é 
que a população continue se cui-
dando até a conclusão da imuni-
zação - utilizando-se de máscaras 
de proteção quando sair de casa e 
evitando aglomerações.

Fortalecendo Políticas Públicas para as Crianças 
e Adolescentes do Município de Arroio do Sal

No dia 14 de janeiro reuni-
ram-se membros da Rede da 
Infância e Adolescência (RIA), 
Conselho Tutelar e Conse-
lho Municipal dos Direitos da 
Criança e Adolescente (COM-
DICA), para discutir e planejar 
para o ano de 2021, entre as 

pautas estava o  planejamento 
de ações de prevenção, campa-
nha do imposto de renda, pro-
jetos sociais, capacitação para 
a Rede de Atendimento entre  
outros.

As reuniões acontecem to-
das as segundas e quintas-fei-

ras de cada mês, às 9h no Clu-
be de Mães Ana Maria Valim. 
A porta sempre estará aberta 
para quem quiser contribuir 
para efetivarmos e qualificar-
mos cada vez mais a Política 
Pública da Criança e Adolescen-
te do Município.

Início da Vacinação contra Covid-19 em Arroio do Sal

Início da Vacinação em Três Cachoeiras
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Na manhã de Sábado, 16 
de janeiro, o Setor de Fis-
calização e a Secretaria de 
Turismo, Esporte, Juventu-
de e da Cultura, estiveram 
na faixa de areia com maior 
fluxo em Arroio do Sal. 

O objetivo foi difundir 
sobre a conscientizando 
quanto aos cuidados a CO-
VID-19.  foram entregue 
panfletos e colados carta-
zes nos quiosques e gua-
ritas, com dicas de como 
curtir uma praia em segu-
rança.

Na tarde da última 
sexta-feira, 15 de janei-
ro, o Deputado Estadu-
al Gabriel Souza esteve 
no Gabinete do Prefei-
to Affonso Flávio Angst 

(Bolão). O objetivo foi 
para lhe parabenizar 
pela reeleição em Ar-
roio do Sal e deixar seu 
Gabinete a disposição 
do município.

O Deputado tam-
bém trouxe a notícia 
de que será o próximo 
Presidente da Assem-
bléia Legislativa do Es-
tado.

ARROIO DO SAL

Comércios de Arroio do Sal aderem ao Programa de Incentivo 
ao Aparelhamento da Segurança Pública (PISEG/RS)

O Programa de Incentivo ao Apa-
relhamento da Segurança Pública 
do Estado do Rio Grande do Sul - 
PISEG - consiste em possibilitar às 
empresas contribuintes de Imposto 
sobre Circulação de Mercadorias e 
Serviços (ICMS), estabelecidas no 
Estado do Rio Grande do Sul, a com-
pensação de valores destinados ao 
aparelhamento da segurança pú-
blica estadual. Desta forma, a Bri-
gada Militar (BM) de Arroio do Sal 

durante o mês de janeiro de 2021, 
realizou diversas visitas no comer-
cio local para então apresentar o 
programa e suas finalidades.

"O Sr. Sidonil Rodrigues, proprie-
tário da empresa Phenix Ind. e Com. 
de Filtros LTDA, foi o primeiro em-
presário que realizou o cadastro de 
manifestação de interesse em des-
tinação de valores para o projeto 
de reaparelhamento das unidades 
operacionais da BM  em todo Esta-

do, optando pelo reaparelhamento 
da Brigada Militar de Arroio do Sal", 
informa a comunicação da BM.

A contribuição se dá por valores 
correspondentes ao ICMS a reco-
lher, verificado no mesmo período 
de apuração dos repasses, na for-
ma da Lei Complementar nº 15.224 
de 10 de setembro de 2018, e, re-
gulamentado através do Decreto 
nº 54.361, de 04 de dezembro de 
2018.

Municipalidade de Arroio do Sal cerca área 
da rara desova da Tartaruga-de-Couro

A Prefeitura Muni-
cipal de Arroio do Sal, 
através da Secretaria 
de Meio Ambiente, 
Agropecuária e Pesca, 
realizou o cercamen-
to na área de deso-
va de uma Tartaruga 
de Couro, nas areias 
da orla. O animal é a 

maior das espécies de 
tartarugas marinhas 
- por isso mesmo cha-
mada de Tartaruga-gi-
gante -  e corre risco 
de extinção. 

"A cerca ao redor 
serve para que ani-
mais e pessoas não 
pisem na área onde 

está os ovos, assim 
dando a segurança 
para o nascimento 
dos filhotes", explica 
a Prefeitura de Ar-
roio do Sal. Uma pla-
ca explicativa sobre 
Tartarugas-marinhas 
também foi instalada 
junto ao local.

Parque Tupancy de Arroio do Sal recebe visita 
da RBS TV

Na manhã de Segunda-
-feira, 19 de janeiro, Arroio 
do Sal recebeu no Parque 
Natural Municipal Tupancy 
a RBS TV com entrevista Ao 
Vivo no Jornal do Almoço.

 A repórter Nathalia King 

foi quem esteve no Parque e 
conversou com a Engenhei-
ra Agrônoma, Marta Maria 
da Silva e o Gestor Ambien-
tal, Marcos Munhoz, além 
de mostrar um pouco das 
belezas do Parque. Durante 

a entrevista foi falado tam-
bém sobre a reabertura da 
unidade, que estava fechada 
desde março, e volta às suas 
atividades ao público nesta 
quinta-feira, 21 de janeiro 
de 2020.

Deputado Gabriel Souza visita 
Arroio do Sal

Prefeitura de Arroio do Sal realiza 
manhã de conscientização na beira-mar
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MEIO AMBIENTE

Ambientalista torrense fez esculturas de tartaruga com 
bitucas de cigarro recolhidas da praia

Um recente trabalho do am-
bientalista e artista plástico tor-
rense Paulo França, de 54 anos, 
recebeu reconhecimento da im-
prensa estadual na última sema-
na - sendo publicada em Gaúcha 
ZH - e chamou atenção para os 
malefícios das bitucas de cigar-
ros que são irresponsavelmente 
jogadas no meio ambiente. 

Algum tempo atrás, o artis-
ta presenciou o sofrimento de 
uma tartaruga-cabeçuda - que 
agonizava junto a orla de Torres. 
Ele até tentou ajudar o animal 
a retornar para a água, mas os 
esforços foram em vão, e a tar-
taruga acabou falecendo. Pos-
teriormente, verificou-se que o 
animal tinha plástico e bitucas 
de cigarro em seu estômago.

Paulo França atordoou-se tan-

to com a situação que acabou 
fazendo, em protesto, uma inu-
sitada escultura: usou centenas 
de baganas de cigarro recolhidas 
na praia para montar o contorno 
de uma tartaruga (com tamanho 
e dimensões parecidas com a 
que viu morrer), escultura que 
ficou exposta no gramado da 
Prainha, em Torres. Uma outra 
escultura foi feita com pedras, 
areia em formato de cruz e as bi-
tucas jogadas no chão. Em tinta 
vermelha, no cordão da calçada, 
pintou ainda um apelo: “são mi-
lhares de bitucas, dos Molhes à 
Prainha, a cruz de toda vida ma-
rinha”. 

A mensagem tem um objeti-
vo, conforme declarou o próprio 
Paulo França em matéria do jor-
nalista Tiago Boff para Gaúcha 

ZH (publicada no sábado, 16): 
"Se uma criança deixar de fumar 
com o meu protesto, já me sinto 
satisfeito. Pior que quem fuma, 
me xinga. Eu digo que pode fu-
mar, só não joga no chão"

Sobre Paulo França

O artista Paulo 'Preserve Tor-
res' França é o legítimo 'torren-
se raiz': natural de Torres e a 
muito tempo envolvido com a 
causa ambiental, nos últimos 
anos ficou reconhecido por suas 
intervenções artísticas - que vão 
desde grandes desenhos nas 
areias em prol da preservação 
ambiental até poesias em defe-
sa da natureza em eventos pú-
blicos (estes antes do período de 
pandemia). Em 2019, lançou um 

livro de poemas, onde também 
expõe fotografias de outras ma-
nifestações. O avô dele foi uma 
das inspirações, e ele próprio já 

repassou o gosto pela natureza 
aos filhos — um biólogo e outro 
guarda-vidas. Parabéns por ser 
inspiração, Paulo França!

Um mês após STF liberar atividade, secretaria da Pesca 
volta a proibir pesca de arrasto no RS 

A Secretaria de Aquicultura e 
Pesca suspendeu a pesca de ar-
rasto nas 12 milhas náuticas da 

costa do Rio Grande do Sul, em 
portaria publicada nesta sexta-fei-
ra (15) no Diário Oficial da União.

A atividade era proibida por lei 
estadual, mas havia sido liberada 
por decisão do ministro do Supre-
mo Tribunal Federal (STF) Kassio 
Nunes Marques, no dia 15 de de-
zembro do ano passado.

Com a decisão, a pesca de 
arrasto volta a ser proibida até 
a implementação do Plano para 
a Retomada Sustentável de 
Atividade de Pesca de Arrasto 
na Costa do RS. O objetivo do 
plano, é desenvolver medidas 
complementares às já existen-
tes para garantir a sustenta-
bilidade da pesca de arrasto. 
O plano será elaborado por 
representantes do setor e pes-

quisadores, conforme prevê a 
portaria.

Relembre a decisão do STF

A decisão atendeu a ação di-
reta de inconstitucionalidade do 
Partido Liberal (PL) para sustar 
efeitos da Lei 15.223, que insti-
tuiu a Política Estadual de Desen-
volvimento Sustentável da Pesca 
no Rio Grande do Sul, no que diz 
respeito à pesca de arrasto. O 
governo recorreu. Na justificati-
va, o estado citou estudo da Uni-
versidade Federal do Rio Grande 
(FURG), que identificou que 50% 
da biomassa capturada pelas re-

des foi descartada.
O PL alega que a legislação es-

tadual é inconstitucional, pois a 
União possui competência privati-
va para legislar sobre a área marí-
tima. A lei foi aprovada em 2018 
na Assembleia Legislativa do RS. 
Em 2019, o então ministro Celso 
de Melo havia negado o pedido. O 
partido, então, formulou um pedi-
do de reconsideração, analisado 
agora por Nunes Marques, que 
ocupou a vaga de Mello, aposen-
tado no ano passado.

O secretário nacional da Pesca, 
Jorge Seif Júnior, chegou a come-
morar a decisão em live com o 
presidente Jair Bolsonaro.

Atitude - que repercutiu em Gaúcha ZH -  foi um protesto pela morte de uma tartaruga (que tinha plásticos e bitucas de cigarro em seu 
estômago) e em prol da preservação dos ambientes marinhos.

Foto por Lauro Alves / Agência RBS 
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FONTE: Polícia Civil
________________

Polícia Civil deflagra a Operação 
Antecipação com o objetivo de de-
sarticular grupo que planejava a 
morte do Prefeito de Arroio do Sal, 
bem como polícias que atuam na 
cidade. Na ação sete indivíduos fo-
ram presos por tráfico de entorpe-
centes e associação para o tráfico 
em Arroio do Sal e Três Forquilhas.  

Entre o início dessa terça-fei-

ra(19) e a tarde desta quarta-fei-
ra(20), foram presos os últimos 
cinco envolvidos, em Arroio do Sal 
e Tres Forquilhas. 

A operação é decorrente de uma 
prisão realizada em 30/12/2020 
pela DP de Arroio do Sal. Na oca-
sião um homem foi preso em fla-
grante por tráfico de entorpecen-
tes e posse irregular de arma de 
fogo. Com o aprofundamento das 
investigações foi descoberto que 
um grupo de indivíduos planejava 

matar o atual prefeito de Arroio do 
Sal, nem como policiai que atuam 
na cidade, em razão dos investi-
mentos feitos em segurança públi-
ca. Os envolvidos, desde a chegada 
de alunos da BM no policiamento 
ostensivo e outras ações policiais,  
tiveram prejuízo no tráfico de en-
torpecentes, planejando as ações 
para o término da temporada de 
veraneio, com aluguel de armas e 
contratação de pessoal de outras 
localidades.

Presos sete suspeitos de planejar a morte de 
Prefeito e policiais de Arroio do Sal

TORRES - Na noite da última sexta-
-feira, 15 de janeiro, a Brigada Militar, 
Polícia Civil e Guarda Municipal rea-
lizaram a Operação Integrada Torres 
Segura. O 2º Batalhão de Policiamen-
to em Áreas Turísticas (2ºBPAT) junta-
mente com o efetivo do Batalhão de 
Aviação da BM, Batalhão Ambiental 
da Brigada Militar, 3°Batalhão Rodo-

viário da BM, Polícia Civil e Guarda 
Municipal de Torres realizaram ações 
de abordagens, identificação de pes-
soas e veículos em áreas sensíveis de 
acordo com a análise dos índices de 
criminalidade.

"Foram realizadas quatro barreiras 
na cidade, bem como ações de abor-
dagens. Diversas pessoas foram abor-

dados e identificadas e dezenas de 
veículos fiscalizados, sendo 06 autua-
dos por infração de trânsito. Durante 
a operação, um indivíduo foi preso 
por desobediência. A Operação inte-
gra também as medidas de combate a 
disseminação da Covid-19", ressalta, 
em nota, a comunicação da Prefeitura 
de Torres.

Brigada Militar, Polícia Civil e Guarda Municipal 

realizam Operação Integrada Torres Segura

Na terça-feira (19/1), no bairro 
Campo Bonito em Torres, a Brigada 
Militar (BM) prendeu um homem 
por porte ilegal de arma de fogo e 
tráfico de drogas. Após informações 
de que um indivíduo estaria portan-
do um revólver, uma equipe da For-
ça Tática do 2º BPAT realizou averi-

guações, localizando o suspeito. 
"No local, foi abordado e identifi-

cado um indivíduo de 25 anos, com 
antecedentes por homicídio doloso, 
ameaça, entre outros crimes. Foi 
apreendido com o homem um re-
vólver calibre .32, 17 munições do 
mesmo calibre, sendo uma deflagra-

da, 11 munições calibre .22 intactas 
e uma deflagrada, seis comprimidos 
de êxtase, três porções de maco-
nha, duas porções de cocaína, uma 
balança de precisão e R$ 1116", ex-
plica a comunicação da BM.

O homem foi preso e encaminha-
do à Delegacia de Polícia.

Homem é preso por porte ilegal de arma 
de fogo e tráfico de drogas em Torres

Prisões ocorreram na terça-feira (19), na Operação Antecipação. O grupo planejava as mortes em razão das perdas em decorrência dos investimentos em segurança pública

Na sexta-feira (15/1), em Arroio 
do Sal, no bairro Quatro Lagos, um 
homem foi preso por tráfico de 
drogas, ameaça e lesão corporal. 
Durante patrulhamento em local 
conhecido pela venda de drogas, os 
PMs avistaram uma mulher em ati-

tude suspeita, saindo de uma cons-
trução. 

"Foi identificada uma parte fe-
minina de 33 anos, com anteceden-
tes por tráfico de drogas, e com ela 
foram localizadas duas pedras de 
crack. Ainda no local, foi abordado 

e identificado um homem de 24 
anos, com diversos antecedentes 
criminais, que resistiu a abordagem, 
agredindo um soldado da BM, que 
logo conteve o indivíduo. Com o ho-
mem foram encontradas 65 pedras 
de crack, uma faca, um simulacro de 

arma de fogo, um celular e R$ 317", 
ressalta a comunicação da BM.

O casal foi conduzido à Delegacia 
de Polícia, sendo o homem preso 
por tráfico de drogas, ameaça e le-
são corporal, e feito registro de pos-
se de drogas para a mulher.

Após agredir policial, homem preso por tráfico e roubo em Arroio do Sal

A Polícia Civil segue investigando a 
execução de uma das lideranças da fac-
ção criminosa Bala na Cara na região da 
Serra, vulgo Vlad, 35 anos, ocorrida logo 
após o meio-dia desta quarta-feira em 
Torres, no Litoral Norte. A vítima, que 
usava uma tornozeleira eletrônica e esta-
va apenas de bermuda, foi morta a tiros 
no dia 13 de janeiro por dois indivíduos 
armados na rua José Luiz de Freitas, após 

tentar escapar dos disparos e até caindo 
algumas vezes no chão e levantando-se 
em seguida. Câmeras de monitoramento 
registraram o crime. Com vasta ficha de 
antecedentes criminais, Vlad é oriundo 
de Caxias do Sul e mudou-se de cidade 
devido à sentença de morte determina-
da por um grupo rival.

Em entrevista ao Correio do Povo na 
manhã de 14 de janeiro, o titular da DP 

de Torres, delegado Juliano Aguiar, re-
velou que o trabalho investigativo inclui 
análise das imagens de câmeras de mo-
nitoramento, possíveis testemunhas e 
laudos periciais, entre outras diligências. 
Ele confirmou ainda a troca de informa-
ções com a Delegacia de Repressão às 
Ações Criminosas Organizadas (Draco) 
de Caxias do Sul devido à suspeita de 
que os atiradores são da região serrana.

Execução de um dos líderes de facção criminosa 
segue sendo investigada pela Polícia Civil

No sábado (16/1), no Centro de 
Torres, a Brigada Militar (BM)  pren-
deu um trio por receptação de veícu-
lo. 

"Durante policiamento ostensivo 
com motos, os PMs avistaram um veí-
culo em atitude suspeita. Foram abor-
dados e identificados três indivíduos, 
dois homens e uma mulher, de 18 a 

23 anos, todos com antecedentes por 
tráfico de drogas, entre outros crimes. 
Durante a averiguação ao veículo, os 
PMs constataram que se encontrava 
em situação de furtado/roubado", 
destaca a comunicação da BM.

Diante dos fatos, o trio foi preso e 
encaminhado à Delegacia de Polícia 
de Torres.

BM prende trio por receptação 
em Torres
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PARQUE ESTADUAL DE ITAPEVA 

Há mais de 40 anos meu pai trocou um caminhão 
antigo por uma porção de terra distante cerca de 10 km 
da cidade. O local era conhecido como Capão da Fari-
nha. Para chegar lá havia dois caminhos: um pela beira 
mar (naquela época era possível) ou pela interpraias 
(hoje, Estrada do Mar). Quando a estrada estava boa 
em menos de uma hora se chegava ao local. Pela praia 
era mais rápido, mas existiam os atoleiros na saída da 
praia da guarita e na saída do morro da Itapeva. 

A primeira impressão que tivemos ao chegar no 
local é que era literalmente “no meio do mato”. Não 
havia luz, água ou qualquer comodidade. Existia ape-
nas uma casinha de madeira de dois cômodos que fora 
adaptada para nos abrigar durante nossos “retiros” da 
cidade. 

O lugar “Capão da Farinha” tinha esse nome (e os 
antigos ainda o chamam assim) porque em algum lugar 
por ali se fabricava farinha, eu acho! O que eu me lem-
bro é que havia uma cancha reta, onde aos domingos 
aglomeravam-se pessoas da redondeza para assistir e 
apostar em corridas de cavalos. Os cavalos e seus 
donos chegavam de todos os lados, os que queriam 
apostar corrida davam um nó nas colas dos seus cava-
los. Quem aceitasse, estava feita a carreira! E lá se 
iam, dois cavalos por vez. Mas o bom mesmo eram os 
merengues vendidos durante as corridas. Eram aque-
les enormes merengues feitos com claras de ovos cai-
piras, não eram brancos, eram amarelados e que ao 
serem mordidos grudavam nos dentes feito chicletes, 
inesquecíveis! 

Nesta chácara eu conheci um sapinho muito inte-
ressante, ele era preto e sua barriga era vermelha. O 
minúsculo sapo existia em grande quantidade na chá-
cara. Com certo cuidado e um pouco de medo, eu vira-
va o sapinho só para ver sua barriguinha vermelha. O 
tal sapinho foi quem me ajudou a saber exatamente o 
nome do lugar em que passei grande parte da minha 

infância: a Itapeva. 
Na verdade eu não sabia que todo o local fazia parte 
de algo maior chamado Itapeva, o que eu sabia é que 
para ir até a chácara, passávamos pela Itapeva que 
para mim se resumia na pedra do morro entre a Praia 
da Guarita e a Lagoa Jardim. 

Mais tarde esta grande área se transformou no 
Parque Estadual de Itapeva, uma área de mil hectares 
com um patrimônio natural praticamente intocado e que 
preserva as características originais do Litoral Norte 
gaúcho. 

E sabem quem é o símbolo do parque? O sapinho
-da-barriga-vermelha (Melanophryniscus - Sapos-de-
barriga-vermelha-sul-americanos - um gênero de anfí-
bios da família Bufonidae que é encontrado na Argenti-
na, sul da Bolívia, Brasil, Paraguai e Uruguai. Além 
dele, o parque também abriga várias espécies, que 
como ele estão ameaçadas de extinção, entre elas o 
gato-do-mato-pequeno, o tamanduá-mirim e o tuco-
tuco (roedor que vive nas dunas). O parque tem, cata-
logados no plano de manejo, 177 espécies de aves.  

Este paraíso próximo da cidade é praticamente 
desconhecido pela maioria dos turistas que escolhem 
Torres para desfrutar suas férias de verão, porém eu 
diria que é desconhecido até por muitos torrenses. 

O interessante é que quando meu pai comprou 
esta chácara, existia poucos moradores nas redonde-
zas e outros bem mais distantes. Hoje a Itapeva é um 
bairro de Torres, com restaurantes, supermercados, 
loja de material de construção, lancheria, farmácia, 
chaveiro, agropecuária, pousadas, chalés de aluguel e 
até um luxuoso condomínio horizontal (e outro que está 
surgindo). Enfim, o bairro possui um comércio bem 
variado e movimentado o ano inteiro. 

Como se vê, o parque ficou pressionado, de um 
lado a cidade de Torres e do outro, um bairro residenci-
al em pleno crescimento. E esse é um dos desafios 

que o parque enfrenta: defender a política de conserva-
ção do local numa área tão próxima ao perímetro urba-
no e tão valorizada economicamente. O outro é qualifi-
car a infraestrutura do local, para atrair mais visitantes 
e se manter sustentável e, principalmente, intacto. 

Em uma recente reportagem feita por Zero Hora, 
o parque é mostrado como um atrativo que possui uma 
bela paisagem e o farto ecossistema que atraem visi-
tantes de cinco continentes em uma única temporada e 
é fonte de estudo para pesquisadores. E, de acordo 
com o gestor do parque, há um plano de uso público 
com projeto de concessão de serviços para a iniciativa 
privada para fazer o turismo sustentável deslanchar, 
como trilhas monitoradas, passeios ciclísticos, centro 
de visitantes, cobrança de ingresso e construção de um 
mirante, mantendo com o Estado a gestão e conserva-
ção do parque. 

Assim como o entorno, a velha chácara não é 
mais a mesma, sua brejeirice se perdeu no tempo. As 
antigas precariedades, como escassez de água e luz, 
desapareceram. A água parca retirada com balde do 
velho poço deu lugar à água encanada e tratada pela 
Corsan. O velho motor à diesel que gerava a energia 
para a iluminação noturna, nem sei onde foi parar. Hoje 
a CEEE e seus postes chegam no portão. Até internet 
banda larga, hoje tem lá. E o sapinho? Lá eu não vi 
mais, deve ter ido se abrigar no parque. 

O Parque Estadual de Itapeva foi criado também 
para isso, manter e abrigar estas espécies que estão 
desaparecendo, uma vez que o entorno não mais os 
abrigam. Que bom, assim posso matar a saudade do 
sapinho. É só dar dois passos e já estou no paraíso!  

Como visitar o Parque Estadual de Itapeva: somente com 
agendamento prévio pelo e-mail agendamentotrilhape-
va@sema.rs.gov.br ou peitapeva@sema.rs.gov.br e  pelo telefone 
(51) 3626-3561 (também WhatsApp).  
Fonte: Gaúcha/ZH; Site Parque Estadual de Itapeva. 

Foto: André D´Avila/ Agência RBS 
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